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Завершились отчетно- 
выборные собрания
В партгруппах, цеховых и первичных парторганизациях, 

насчитывающих менее пятнадцати коммунистов, завершились 
отчеты и выборы. Их итоги подвело на днях бюро ЦК Ком
партии Грузии.

Участие я собраниях приняли свыше 116 тысяч членов 
партии. В большинстве партгрупп и парторганизаций собра
ния прошли по-деловому, принципиально; состоялся серь
езный разговор об участии коммунистов в перестройке, вы
полнении решений XXVII съезда КПСС. Определены пути 
углубления внутрипартийной демократии, дальнейшее раз
витие получили критика и самокритика. Отчетно-выборная 
кампания стала важным зтапом подготовки к XIX Всесоюз
ной партийной конференции.

Особенностью нынешних отчетов и выборов была не 
только их четкая направленность, обусловленная необходи
мостью провести глубокий анализ процесса обновления, его 
движущих сил и сдерживающих факторов. Собрания про
ходили в период всенародной подготовки к 70-летию Ок
тября, под знаком революционных перемен, и зто наложи
ло свой отпечаток на масштабы постановки вопросов, актив
ность в их обсуждении.

Среди важнейших вопросов, обсуждаемых в ходе 
отчетов и выборов, были те, что касались роли партийных ор
ганизаций в ускорении социально-зкономического развития 
трудовых коллективов, внедрении прогрессивных форм хо
зяйствования, переходе на хозрасчет, самофинансирование 
и самоокупаемость, качественной подготовке к работе ■ 
условиях действия Закона о государственном предприятии 
(объединении), успешном выполнении планов и обязательств 
нынешнего года и пятилетки в целом. Принципиально ста
вились вопросы улучшения социальных и бытовых условий. 
На собраниях справедливо отмечалось, что проблемы пере
стройки в сфере соцкультбыта решаются крайне медленно.

Характерными приметами состоявшихся отчетов и выбо
ров стали прямота и откровенность выступавших. Об атом 
свидетельствуют и строгие оценки, вынесенные коммуни
стами целому ряду партгрупоргов и секретарей зр неудов
летворительную работу, и критика, прозвучавшая в адрес 
вышестоящих органов, руководителей, ответственных работ
ников. Коммунисты смело вскрывали недостатки, называли 
причины, тормозящие перестройку, предлагали меры по ис
правлению положения.

Конструктивность критики —- также важная особенность 
прошедших собраний. Как правило, критические замечания 
не высказывались без конкретных предложений по улучше
нию дела. Всего во время отчетов и выборов. прозвучало 
свыше ста тысяч замечаний и предложений. Около 64 тысяч 
из них уже реализовано. Задача партийных, советских, хо
зяйственных руководителей, всех тех, от кого зависит реше
ние поставленных коммунистами вопросов —  с повестки дня 
не сняты наиболее сложные, —  состоит в том, чтобы вни
мательно разобраться с каждым замечанием и предложе
нием, принять . необходимые меры. Наиболее трудоемкая в 
этом плане работа ожидает Министерство легкой промыш
ленности, Минместпром республики, Госагропром, Минжил- 
комхоз, Цекаашири, ряд других республиканских министерств 
и ведомств, в адрес которых поступило наибольшее число 
замечаний.

Руководствоваться надо тем, что ни одна ценная мысль 
не должна бесследно исчезнуть, ни одно слово критики не 
должно остаться незамеченным; деловая идея вправе рас
считывать на всемерную поддержку. За это в первую оче
редь несут ответственность городские и районные комите
ты партии. Разговор, начавшийся на отчетно-выборных собр» 
ниях, должен быть доведен до логического конца и обер
нуться реальными! делами по углублению, дальнейшему 
развитию процесса перестройки.

В то же время надо суметь сделать правильные выводы 
из тех фактов, которые наглядно показали, что в некоторых 
партийных организациях республики еще не чувствуется ре
шительного поворота к процессам перестройки; нет заин
тересованности в совершенствовании стиля, форм и мето
дов работы. Отчеты и выборы помогли увидеть: силен еще 
формализм — он дает о себе знать и а работе низовых зве
ньев партии, и в том, как партийные комитеты осуществля
ют руководство первичными.

Не везде коммунисты были принципиальны я оценках. 
Неудовлетворительно оценена работа 73 партгрупоргов, сек
ретарей цеховых и первичных парторганизаций. Между тем 
в республике немало трудовых коллективов* где партийныё 
организации не проявляют себя в качестве ведущей, моби
лизующей силы. Более того, в ряде организаций, на не
которых предприятиях за последнее время вскрыты факты 
хищений, грубых нарушений государственной и финансовой 
дисциплины. Вряд ли можно считать, что свою долю вины 
за положение в коллективе не несет партийная организация. 
В парке культуры и отдыха имени Орджоникидзе были вскры
ты серьезные недостатки и упущения в работе по укрепле
нию дисциплины, факт вымогательства денег —• а комму
нисты, не посчитавшись с этим, проголосовали за удовлетво
рительную оценку. Бюро Первомайского райкома партии 
приняло решение о проведении повторного собрания, и лишь 
после этого была дана принципиальная оценка действиям 
секретаря. Повторные собрания прошли также в партор
ганизациях Тбилисского консервного производства, отделения 
уголовного розыска РОВД Ленинского района г. Тбилиси.

Вызывает озабоченность и то, что в ряде организаций—  
Ахалкалакского, Горийского, Казбегского, Дманисского, Касп- 
ского, Сигнахского, Хелвачаурского районов, а также горо
дов Тбилиси и Чиатура — положение дел анализировалось 
без подлинной глубины и принципиальности, не вскрыва
лись причины неудач, не назывались имена конкретных ви
новников недостатков. Разговор, таким образом, носил по
верхностный характер, не имел той действенности, на кото
рую рассчитана отчетно-выборная кампания.

В Амбролаурском, Марнеульском, Сагареджойском, Сиг- 
нахском, Телавском и ряде других районов допускался упро
щенческий подход к организации проведения выборов, не 
использовались демократические формы, опробованные в 
лучших парторганизациях, когда секретарей и партгрупор
гов коммунисты выбирали из двух и более кандидатур тай
ным голосованием. Не удалось полностью преодолеть и 
практику навязывания кандидатур «сверху».

Обкомам, горкомам и райкомам партии на заседаниях 
бюро предстоит проанализировать итоги отчетно-выборных 
собраний; взять на вооружение лучший опыт с целью его 
эффективного использования при подготовке и проведении 
пленумов партийных комитетов и собраний коммунистов, 
на которых будут обсуждены отчеты выборных органов по 
руководству перестройкой.

Необходимо также своевременно наладить учебу вновь 
избранных, секретарей, партийного актива, оказывать посто
янную, всемерную помощь товарищам, которым доверено 
руководство партгруппами и первичными парторганизация
ми. Особое внимание следует обратить на те коллективы* 
где работа партгрупоргов и секретарей признана неудовле
творительной.

«Коренное улучшение деятельности партийных органи
заций, партийных органов и кадров становится главной за
дачей сегодняшнего дня», —: сказал М. С. Горбачев, высту
пая на торжественном заседании в честь 70-летия Октября. 
Отчеты и выборы были важным этапом на пути решения 
•той задачи. Впереди — новым ответственный экзамен: от
четы выборных органов.

ОБ ОТКРЫТИИ СЕДЬМОЙ СЕССИИ 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ГРУЗИНСКОЙ ССР 

ОДИННАДЦАТОГО СОЗЫВА

Седьмая сессия Верховного Совета Грузинской ССР один
надцатого созыва открывается 14 ноября 1987 года а 10 ча
сов я зале заседаний Верховного Совета Грузинской ССР.

Регистрация производится с 8 часов.

О заседании Совета Старейшин 
Верховного Совета Грузинской ССР

Заседание Совете Старейшин Верховного Совета Грузин
ской ССР состоится 14 ноября 1987 года а 9 часов 30 ми
нут в зале заседаний Верховного Совета Грузинской ССР. х

В П О Л И Т Б Ю Р О  ЦК К П С С
На очередном заседании, 

состоявшемся 12 ноября, По
литбюро рассмотрело итоги 
мероприятий, проведенных в 
связи с 70-летием Великой 
Октябрьской социалистиче
ской революции. В принятом 
постановлении по этому во
просу отмечается, что юби
лейные т о р ж ества стали 
крупнейшим политическим 
событием, ярко продемонст
рировали высокий духовный 
настрой советского народа, 
его сплоченность вокруг Ком
мунистической партии, мощ
ную поддержку курса на ус
корение, перестройку, об
новление всех сфер жизни 
нашего общества.

Праздное а  н и е 70-летия 
Великого Октября подтвер
дило большой международ
ный авторитет КПСС и Со
ветского государства, все
возрастающий интерес миро
вой общественности к идеям 
и ходу осуществляемой в 
СССР перестройки, ведущую 
роль нашей страны в борьбе 
за мир и социальный про
гресс.

Подчеркнуто, что доклад 
М. С. Горбачева «Октябрь и 
перестройка: революция про
должается» на торжествен
ном заседании имеет прин
ципиально важное политиче
ское значение для всей дея
тельности партии и жизни 
советского общества.

В докладе с позиций ре
волюционной д и а лектики, 
творческого марксизма-лени
низма глубоко раскрыт исто

рический опыт, всесторонне 
рассмотрены основные проб
лемы внутреннего и мирово
го развития. Он свидетельст
вует о политическом муже
стве и моральной силе пар
тии, ориентирует на реши
тельный отказ от сложивших
ся теоретических догм и сте
реотипов, стимулирует твор
ческий поиск новых путей 
развития науки и практики. 
В докладе содержится конст
руктивная программа реали
зации генеральной линии 
КПСС на перестройку, на 
обеспечение прочного мира 
на’ Земле.

Политбюро указало, что в 
центре внимания партийных, 
советских и хозяйственных 
органов, профсоюзных и ком
сомольских организаций дол
жны находиться ключевые 
проблемы, о п р еделяющие 
судьбу перестройки, — де
мократизация общественной 
жизни и радикальная эконо
мическая реформа. Подчерк
нута необходимость реши
тельно покончить с полити
ческой и организационной вя
лостью, безынициативностью 
немалого числа партийных 
комитетов и их руководите
лей. В этих целях следует в 
полной мере использовать 
подготовку к XIX Всесоюз
ной партийной конференции.

Октябрьс к и е  торжества 
продемонстрировали дейст
венность курса КПСС на все
мерное развитие отношений с 
социалистическими государ

ствами, углубление взаим о-. 
действия с ними на основе 
принципов, закрепленных ра
бочей встречей руководите
лей братских партий с т р а н -  
членов СЭВ в Москве в но
ябре 1986 г.

Политбюро отметило ис
ключит е л ь и о е  значение 
Встречи представителей пар
тий и движений, принимав
ших участие в праздновании 
70-летия Великого Октября. 
В  духе выработанной XXVII 
съездом принципиальной ли
нии было п о д т верждено 
стремление КПСС к  разви
тию отношений с коммуни
стическими и рабочими, ре
волюционно - д е м ократиче- 
скими, социалистическими, 
социал-демократическими и 
лейбористск и м и  партиями, 
массовыми демократически
ми организациями и движе
ниями. Отразив важные из
менения в мировой обстанов
ке, в общественном мнении 
и прогрессивных политиче
ских течениях. Встреча озна
меновала начало широкого 
диалога международных ле
вых сил, налаживания кон
тактов между ними прежде 
всего во имя устранения во
енной угрозы, решения дру
гих кардинальных общечело
веческих проблем.

Политбюро одобрило ре
зультаты встреч и бесед со
ветского руководства с ря
дом руководителей партий и 
государств, находившихся в 
Москве по случаю юбилея

Октября. В обстановке пол
ного взаимопонимания, в ду
хе нового мышления были 
обсуждены узловые пробле
мы мировой политики, во
просы углубления двусторон
них отношений, достигнуто 
согласие в общей оценке ме
ждународной ситуации и в 
отношении конкретных на
правлений сотрудничества.

На заседании Политбюро 
ЦК КПСС рассмотрен и одоб- 
рёк генеральный план разви-’ 
тия города Ленинграда и Ле
нинградской области на пе
риод до 2005 года. Отмече-1 
но, что при его разработке 
впервые предусмотрено ком
плексное развитие города и 
области, сочетание экономи
ческого, социального плани
рования и градостроительно
го проектирования. Перспек
тивное развитие крупнейше
го региона страны должно 
осуществляться на основе 
взаимной , увязки проблем 
дальнейшего нарастания на
учно-технического и промыш
ленного потенциала, разви
тия социальной сферы, куль
турного строительства, соб
ственной базы продовольст
венного снабжения.

Генеральным планом на
мечается рациональное раз
мещение на территории го
рода и области объектов, 
связанных с трудом, бытом 
и отдыхом населения, совер
шенствование архитектуры и 
градостроительства на осно
ве бережного сохранения

исторических традиций,- вос
становления и реконструкции 
уникальных историко-худо
жественных памятников горо
да Ленинграда и его приго
родов.

Политбюро рассмотрело и 
одобрило итоги советско-
американских переговоров, 
состоявшихся в октябре в 
Москве и продолженных в 
Вашингтоне. Было подчерк
нуто, что новые, кардиналь
ные предложения в области 
ядерного разоружения, изло
женные М. С. Горбачевым в 
беседе с государственным се
кретарем США и развитые
в послании Генерального се
кретаря ЦК КПСС президен
ту СШ А Р. Рейгану, кото
рое было передано Э. А. Ше
варднадзе, создают необхо
димые объективные предпо
сылки для предстоящего со
держательного и конструк
тивного диалога на высшем 
уровне.

Советское руководство на
мерено вести дело к тому, 
чтобы подписание первого в 
истории договора о ликвида
ции целого класса ядерных 
вооружений сопровождалось 
достижением на платформе, 
сформулированной в Рейкья
вике; осязаемых результатов 
в области глубокого сокра
щения стратегических насту
пательных вооружений в ус
ловиях строгого соблюдения 
Договора по ПРО, имеюще
го краеугольное значение 
для поддержания стратегиче- 

- - -ч-

ской стабильности, а также 
укреплением основ для вы
равнивания и поступательно
го развития советско-амери
канских отношений.

Одобрив итоги состоявше
гося в Праге 2 8 — 29 октяб
ря очередного заседания Ко
митета министров иностран
ных дел государств — уча
стников Варшавского Догово
ра, Политбюро с удовлетво
рением отметило, что пози
ция СССР на переговорах с 
СШ А по ядерным и косми
ческим вооружениям пользу
ется единодушной поддерж
кой .его союзников. Конста
тировано, что союзные госу
дарства подтвердили реш и
мость добиваться формиро
вания всеобъемлющей си
стемы международного мира 
и безопасности, выступают 
за обеспечение безопасности 
всех государств на равной 
основе и во всех сферах ме
ждународных отношений.

Рассмотрена информация 
о визите делегации Верхов
ного Совета СССР во главе 
с В. П. Никоновым в США. 
Отмечена важность расшире
ния торгово-экономических 
связей в области агропро
мышленного комплекса ме
жду советскими организа
циями и предприятиями и 
компаниями США.

На заседании Политбюро 
ЦК КПСС обсуждены также 
некоторые другие вопросы 
внутренней и внешней поли
тики нашей страны.

У с п е ш н о  в ып о л н и т ь  
планы и обязательства 
н а  ф и н и ш е  г о д а
ЗА Д А Ч А : Ф О Р С И Р О В А Т Ь  Т Е М П Ы  РАБОТ

Руководители хозяйств и специалисты Зугдидского райо
на в нынешнем году провали сущастааниую работу дла то
го, чтобы обеспечить выполнение задания по произяодстяу 
кукурузного зерна н его продеже государству.

Кукурузное поле в райрне 
заняло нынче более 3.000 
гектаров. Посевы были обес
печены соответств у ю щ и м  
уходом, согласно агротех
нике проводились текущие 
работы. И результаты не- за
медлили сказаться. Несмот
ря на капризы природы и 
разгул стихии как весной 
нынешнего года, так-и в кон
це октября, зугдидцы, судя 
по всему, впервые за долгие 
годы выполнят задание- по 
производству кукуру  з ы _ .  в 
объеме 9.200 тонн. Выпол
нено задание по продаже 
зерна государству.

В среднем в районе с гек
тара площади по предвари
тельным данным убирают 39 
центнеров зерна вместо за 
планированных 31 центнера. 
Оперативно обеспечили убор
ку кукурузы труженики кол
хозов сел Наразени, Ингири, 
Рике, Читацкари, Ткая, Ко
ки.
" Так, кукурузоводы кол

хоза села Наразени убрали 
урожай со 160 гектаров, по
лучив более 900 тонн зер
на — в два раза больше за 
планированного. В пересче
те на гектар площади труже
ники этого хозяйства полу

чили более 50 центнеров 
зерна.

Торопятся завершить убор
ку урожая и в колхозе имени 
Маркса села Кахати. С каж
дого гектара здесь собирают 
по 42  центнера зерна — на 
10 центнеров больше запла
нированного.

Не прекращались работы 
в районе и при сильных вет; 
рах, пронесшихся здесь к ис
ходу октября. Правда, темпы 
уборки кукурузы несколько 
спали. Однако общий на
строй свидетельствует о том, 
что намеченные рубежи в 
нынешнем году зугдидцами 
будут преодолены.

Митрофан ГОГОХИЯ.
(Корр. «Зари Востока»).

#  Более тридцати пет трудятся на жаккардояом произ
водстве в приготовительном цехе Тбилисского шелкового 
объединения сиояальщица Ирина Читидзе.. Высокая квали- 
фикация, дисциплина труда, постоянная готояность прийти 
на помощь молодому товарищу — все это характеризует 
Ирину Читидзе.

Фото Рубена Рухкяна.

Н А Г Р А Д А  

ЗА УДАРНЫЙ ТРУД
За успехи, достигнутые 

ао Всесоюзном соцсорев
новании в честь 70-летия 
Великого Октября, труже
ники швейного цеха Юго- 
Осетинского производст
венного участка театраль
ного фонда Союзе теат
ральных девтелей Грузни 
награ ж д а н ы  Почетными 
грамотами ЦК КПСС, Сове
те Министров СССР, ВЦСПС 
и ЦК ВЛКСМ.

— В начале года, — гово
рит начальник участка, вете
ран войны, кавалер ордена 
Александра Невского, Дваж
ды участник парада Победы 
Петр Плиев, — колле к т и а 
взял на себя повышенное 
обязательстао —- выло л н и т ь 
годовой план к 70-летию Ве
ликого Октября. И у нас сло
во не расходится с делом...

Общими усилиями малень
кого коллектива было сдела
но большое дело — произве
дены и реализованы товары 
народного потребления на ты
сячи рублей, изделия.

Анатолий ХУГАЕВ.
(Корр. «Зари Востока»).

«МЗИУРИ»: ПРОБЛЕМЫ И ПЕРСПЕКТИВЫ
Год с небольшим назад застройка в Тбилиси детского 

воспитательно - оздоровительного комплекса «Мзнурн» 
имени Н. Думбвдзе обрела плановую основу. После при
нятия соотяетстяующего постановления бюро ЦК Компар
тии н Совета Министров Грузии Госплан республики пре
дусмотрел финансирование проектных и строительных ра
бот в 1987—1990 годах.

Ход реализации намеченной 
программы рассмотрели уча
стники совещания, состояв
шегося 12 ноября в «Мзиури».

Собравшихся проинформи
ровал первый секретарь ЦК 
ЛКСМ Грузии Д. В. Маргве- 
лидзе.

_  На совещании выступил пер- 
25 вый секретарь ЦК Компартии 
В  Грузии Д. И. Патиашвили.
В  В обсуждении перспектив 
5  развития комплекса участво- 
В  вали товарищи Алавидзе В. И., 
5  Вардзелашвили О. Г., Мгела- 
В  дзе Г. Д., Гумбаридзе Г. Г., 
В  руководители министерств и 
5  ведомств республики.
Я  За минувший после принятия 

постановления период в «Мзи
ури» возведены скульптур
ные композиции литератур
ных героев произвед е н и й
Н. Думбадзе, завершена стро
ительная часть работ по со
оружению водного аттракци
она, детского кинотеатра и ка
фе. Благоустроены подъезд
ная дорога, аллея фехтоваль
щиков, построены теннисные 
корты, часть территории вы
свобождена от старых бара
ков. Начаты строительство пер
вой очереди волейболвной 
школы и конно-спортивмого 
клуба, ведутся берегоукрепи
тельные работы вдоль речки 
Вере. До конца года предпо
лагается завершить сооруже

ние моста, который соединит 
комплекс с улицей Чиковани.

Однако основное внима
ние совещание уделило име
ющимся трудностям, нере
шенным вопросам. Со всей 
принципиальностью говори
лось о том, что возведение 
«Мзи у р и» должно стать 
общенародной молодежной 
стройкой. К сожалению, пока 
на стройплощадках «Мзиури» 
нередко тихо и пустынно, ма
ло работающей молодежи. 
Многие занятые здесь хозяй
ственные организации дёйст- 
вуют малоэффективно, не
справляются с установленными 
заданиями. Подводят и проек
тировщики. К примеру, из-за 
отсутствия проектно - сметной 
документации в 1987 году вы
делено вдвое меньше капвло
жений для осуществления
строймонтажных работ. Нару
шились и сроки сооружения 
делового двора и автогаража, 
комплекса общественно - бы
товых служб, станции юных
техников «Компьютер», доро
ги с Атеиской улицы. Не
решается ряд других проб
лем, я том числе предотвра
щение загрязнения речки ве
ре

Сояещание определило ком
плекс мер по ускорению даль
нейшего раэяития «Мзиури».

В частности, Госплану совме
стно с Минфином республики 
поручено предусмотреть на 
будущий год выделение не
обходимых капвложений для 
строительства подъездной до
роги, линии электропередачи 
и водопровода. Министер
ства и ведом с т в а, пред
приятия и организации союз
ного подчинения должны в 
порядке долевого участия вы
делить лимиты капитальных 
вложений на 1988 и 1989 годы. 
Госснабу предложено приобре
сти еще один павильон Для 
«Мзиури». Госстрою вменено в 
обязанность строго , контро
лировать освоение выделен
ных лимитов с целью полно
го выполнения здесь проект
но-изыскательских работ.

Совещание потребовало от 
института «Грузгипрогорстрой» 
преодолеть отставание в раз
работке проектно - сметной 
документации, обеспечить вы
дачу рабочих чертежей для 
строительства в 1987— 1990 гг. 
предусмотренных объектов. 
Глав груэвод строю поручено 
освоить до конца 1987 года 
выделенные капвложения на 
строительстве дорог, ЛЭП и 
водопровода, а в 1988 завер
шить сооружение второй оче
реди подъездной дороги к 
зоне отдыха вдоль речки Ве
ре. Коллектив института «Груз- 
гидропроект* займется здесь 
сооружением мини-электро
станции, которая должна стать 
наглядным пособием в обла
сти энергетики. Тбилгориспол- 
кому совместно с авторами 
проекта, Госкомиздатом, дру
гими заинтересованными ве

домствами и организац и я м и 
поручено изыскать террито
рию для строительства двор
ца детской книги. Дано зада
ние правлению «Цекавшири» 
начать в 1988 году строитель
ство станции юных техников 
(•Компьютер».

Обращено внимание руко
водителей министерств и ее 
домств, причастных к строи
тельству «Мзиури», чтоб они 
не ограничивались выделени
ем средств, цо и жили этой 
стройкой, которая является 
крупнейшим и важнейшим воз
водимым в столице респуб
лики социально - культурным 
объектом наших дней. Здесь 
все должно быть самого от
личного качества, самое луч
шее, и, конечно, работать 
здесь обязана большая армия 
молодых строителей. Им са
мим возводить свой город, 
проблем с рабочей силой тут 
не должно быть. Необходимо 
закрепить за комсомольскими 
организациями городов и рай
онов, предприятий и учебных 
заведений строительные уча
стки, за которые они будут 
отвечать.

Вместе с гем в «Мзиури» 
уже сейчас должна кипеть 
жизнь. Он и сегодня может 
выполнять свои функции, соз
давая базу для перехода на 
самофинансирование.

Совещание обсудило также 
вопросы строительства в Гру
зии молодежных жилых комп
лексов.

'  (ГРУЗИНФОРМ).

З а с е д а н и е  П р е з и д и у м а  
Верховного Совета Грузинской ССР

Вопросы, связанные с проведением седьмой сессии Вер
ховного Совета Грузинской ССР одиннадцатого созыва, рас
смотрены на состоявшемся 13 ноября заседании Президи
ума Верховного Совета респубпики.

Обсуждены и одоб р е н ы  
предложения о пояестке дня 
и порядке работы высшего 
органа государственной вла
сти республики. Принята к све
дению информация о завер
шении работы планово-бюд
жетной и других постоянных 
комиссий Верховного Совета 
Грузинской ССР по предвари
тельному рассмотрению Го
сударственного плана эконо
мического и социального раз
вития Грузинской ССР на 1988 
год и хода выполнения плана 
в 1987 году, Государственного 
бюджета Грузинской ССР на 
1988 год и отчета об его ис
полнении за 1986 год. Рас
смотрен вопрос о внесении на 
утверждение Верховного Со
вета республики Указов Пре
зидиума Верховного Совета 
Грузинской ССР.

На заседании была обсуж
дена работа исполкома Сам- 
тредского районного Совета 
народных депутатов по разви
тию критики и самокритики в 
соответствии с требованиями 
январского и июнь с к о г о  
(1987 г.) Пленумов ЦК КПСС.

Как показал анализ, совет
ские органы района все еще 
не используют должным об
разом эти действенные рыча
ги в преодолении имеющихся 
недостатков в работа, в по
вышении ответственности кад
ров за порученное дело. В ре
зультате, несмотря на некото
рые положительные сдяиги,

достигнутые в ведущих отрас
лях народного хозяйства, на 
ряде промышленных предлои- 
ятий не выполняются планы 
реализации продукции, до
говорные обязательства по ее 
поставке. Медленно осуще
ствляются перевооруж е н и е 
производства и внедрение 
прогрессивных экономических 
форм управления, переход 
на Двух- и трехсменный режим 
работы. Нарушается государ
ственная, трудовая и произ
водственная дисциплина. В 
сельском хоэяй с т в е слабо 
внедряются подрядный метод 
организации труда, интенсив
ная технология возделывания 
культур, высока собес тои- 
мость производимой продук
ции. Имеются серьезные не
достатки в организации тор
говли, общественного пита
ния, других сферах обслужи
вания. Все еще значительны 
потери, вызванные неумелой, 
нерачительной работой совет
ских и хозяйственных кадров, 
хищениями социалистической 
собственности.

Этим и другим недостаткам, 
говорилось на заседании, ме
стные Советы района и их ис 
полкомы не дают соответству
ющей оценки, критике недо
стает конкретности, живая ор
ганизаторская работа зача
стую подменяется проведе 
нием всевозможных заседаний

(Окончание на 3-Й стр.).
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'СОВЕТЫ: АСПЕКТЫ ПОЛНОВЛАСТИЯ

К Т О  В С Е Л Е  Х О З Я И Н ?
Вопрос не лраэд иый. 

Мне как председателю 
сельсовета приходится чуть 
ли не каждый день давать 
на него ответ; причем, 
атот ответ — в зависимо
сти от ситуации — звучит 
по-разному...

Третий год возглавляю я 
сельсовет. Немного, вроде 
бы. Но и за это время немало 
поменялось в нашей работе. 
Эти перемены принесли с со
бой и время, в которое » мы 
живем, и, конечно же, люди, 
всем сердцем откликнувшие
ся на то новое, что утвержда
ется сегодн> в' стране.

Начали мьГ с того, что по
пытались изменить стиль ра
боты. Решили сразу взяться 
за главное — пересмотрели 
свой подход к подготовке и 
проведению сессий.

Как-то так сложилось, что
сессии стали дежурным ме
роприятием. Их готовил всег
да узкий круг людей. Вопро
сы, которые выдвигались на 
обсуждение, не всегда поэто
му были хорошо продуманы, 
глубоко изучены. Ясно, что
эффективность сессий при
такой постановке дела оказы
валась не такой, какой она 
могла бы быть. Для многих 
повестка дня сессии станови
лась известна „лишь после ее 
начала. То есть, люди заранее 
не настраивались на деловой 
разговор, а если и возникали 
по ходу, как говорится, какие- 
то мысли, не каждый торо

пился их высказывать — не 
проверены, не взвешены.

Ничего особенного мы не 
придумали. Просто взяли за 
правило минимум за десять 
дней до назначенного срока 
знакомить людей с намечен
ными к обсуждению вопрбса- 
ми; предлагаем поделиться 
своими мыслями по повестке 
Дня, сказать о проблемах, ко
торые, по их мнению, надо 
поставить широко и гласно. 
Берем на заметку и критику, 
и совет, и конкретные поже
лания.

Что это дало? Во-первых, 
укрепилась связь сельсовета 
с местными жителями. Люди 
почувствовали, что их мне
нием интересуются, их, пред
ложения учит ы в а ю т  при 
решении всех, в том числе и 
самых серьезных, вопросов. 
Это заметно сказалось на об
щественной .активности сель
чан: возросло их доверие к 
органу власти. Во-вторых, лег
че работать стало работникам 
сельсовета, депутатам. Да, 
подготовка к сессии занимает 
теперь больше времени, идет 
напряженнее. Но это уже ин
тересное и действительно по
лезное дело, в необходимо
сти которого мы убедились. 
Легче же стало потому, что 
резко уменьшилось количест
во жалоб и заявлений, посту
пающих в сельсовет, изучение 
и разбор которых, как изве
стно, занимает немало време
ни. И еще, что очень важно, 
возросшая активность помог

ла нам уже сегодня добиться 
реальных перемен. Вот лишь 
один факт.

Рабочая местного совхоза 
Кетеван Аивазашвили предло
жила привлечь к сельскому 
труду всех членов семей де
путатов сельсовета. Это пред
ложение поддержали едино
душно, решив, что не только 
депутат, но и вся его семья 
должны показывать пример 
для других. Этим летом де
сятками рабочих рук попол
нились коллективы, работаю
щие на полях и фермах, вино
градных плантациях хозяйст
ва.

Вообще личный пример 
депутата для людей очень 
много значит. Убедилась в 
этом на своем опыте. Вот у 
нас вначале семейный и бри
гадный подряд с трудом по
шел. С опаской отнеслись 
люди к нему, не верили, что 
лучше при нем удастся нала
дить дело. Депутатов всерьез 
обеспокоило такое отноше
ние. Решили вместе с партий
ной организацией действо
вать. От старых методов — 
нажимных, администра т и в- 
ных — отказались. Только че
рез убеждение, через дока
зательства шли. Тех, кто со
мневался, насильно к подря
ду не пристегивали — пусть 
осмотрятся, сравнят. Прово
дить в жизнь бригадный и се
мейный подряд взялись в 
первую очередь коммунисты 
и депутаты. И это, думаю, 
правильно: на то они выдви

нулись вперед, чтобы аван
гардом быть. А вскоре уже 
один за другим стали про
ситься в хозрасчетные брига
ды й другие товарищи. Дела 
в совхозе, на тех его участках, ■ 
где раньше была слабинка, 
стали выравниваться, показа
тели пошли в гору. В нынеш
нем году перевыполнены за
дания по производству зер
новых, овощей, больше стали 
продавать государству мяса, 
молока.

Когда видишь, что твой труд 
оборачивается чем-то реаль
ным, приносит пользу, чувст
вуешь себя хозяином положе
ния, то есть человеком, спо
собным многое сделать и мно
гое изменить для того, чтобы 
живущим с тобой рядом лю
дям что-то облегчить, улуч
шить, чтобы им помочь. Сда
ли в эксплуатацию новую 
школу, завершается строи
тельство дома быта, асфаль
тируются дороги — ведь за 
всем этим и наш, сельсове- 
товский, труд.

Но бывает — не' могу об 
этом не сказать —  мы оказы
ваемся бессильны: в своем 
доме, в селе то есть, не мо
жем все устроить так, как 
людям лучше. Почему? Да 
потому, что есть рядом еще 
один хозяин, кроме сельсо
вета. Это — руководство сов
хоза.

Может, кто-то возразит: 
что вы, мол, власть делите— 
сообща надо действовать.

Так ведь разве я против? На
до! Но не - -получается. Вот 
ведь порой до чего доходит: 
мы, устав упрашивать, вы
клянчивать, кланяться, обра
щаемся в вышестоящие орга
ны, чтобы те в свою очередь 
сверху нажали на скупых хо
зяев — совхозных руководи
телей.

Понимаю, они берегут об
щественную копейку — честь 
им за это и хвала. Но от кого 
берегут? Ведь не на праздне
ства и увеселения просим мы 
средства, не для личного хо
зяйства ждем помощи — для 
совхозных же работников 
стараемся: много еще в селе 
нерешенных социальных про
блем.

Знаю, трудности во взаимо
отношениях между сельсове
том и руководством общест
венных хозяйств есть не толь
ко у нас. Надо как-то кончать 
с «двоевластием». Путь тут 
только один: поднимать роль, 
престиж Советов. К сожале
нию, помимо энтузиазма де
путатов, их активных дейст
вий, для этого еще и иные— 
материального п о р я д к а — 
факторы нужны. Почему к 
сожалению? Потому, видимо, 
что эти факторы у нас в де
фиците.

Нелли ИОСЕБАШВИЛИ, 
председатель исполкома 
Кистаурского сельского 
Совета народных депута
тов Ахметского района.

0  Успешно завершили ози
мый сев механизаторы кол
хоза села Зегдулети Горий- 
ского района.

ВысЪиие результаты обуслов
лены правильной организацией 
труда, использованием совер
шенных методов работы. Чет
кий ритм механизаторов опре* 
делен также и широко развер
нутым социалистическим со
ревнованием в честь 70-летия 
Великого Октября.

Н а  с н и м к е :  на озимом
поле в колхозе села Зегдуле
ти Горийского района.

(Фотохроника
ГРУЗИНФОРМа).

АПК: ПУТИ ИНТЕНСИФИКАЦИИ

Ч А И :  С О В М Е С Т И Т Ь  К А Ч Е С Т В О  С К О Л И Ч Е С Т В О М
Перед агропромышленным комплексом республики стоит 

неотложная задача: решить проблему полного обеспечения 
потребности населения в высококачественном чае отечест
венного производства. Для ее решения, как отмечалось на 
недавнем совещании в ЦК КПСС, обсудившем меры по уве
личению производства и улучшению качества чая, необхо
димо эффективное функционирование всех отраслей агро
промышленного комплекса, связанных с производством это
го ценного продукта питания.

Но на пути интеграции сель
скохозяйственного и промыш
ленного производства чая мно
го сложностей.

Наиболее отрицательно вли
яет на качество чая системати
ческое нарушение госстандар
та заготовки чайного листа. 
Причиной этого является, как 
ни странно, совещание дефи
цита чая за счет увеличения 
заготовки зеленой массы пу
тем повышения урожайности 
чайных плантаций, без учета 
их реальной возможности. Де
ло в том, что нередко увели
чивают урожайность не только 
совершенствованием и улуч
шением агротехнических ме
роприятий, применяя интенсив
ную технологию выращивания, 
но и нарушением агротехниче
ских норм (к примеру, внесе
нием минеральных удобре
ний выше нормы) и агропра- 
вил сбора чайного листа. В 
результате растет количество 
заготовленной зеленой массы 
чая однако обедняется содер
жание полезных веществ щ чае 
и значительно возрастает при
месь грубых флешей. Указан
ные пути не назовешь иначе, 
как обманом государства и по
требителей, поскольку в этих 
случаях резко падает выход 
экстрактивных веществ, т. е. 
выход количества стаканов 
чая из единицы готовой про
дукции. В итоге резко увели
чивается потребление сухого 
чая на дущу населения, однако 
проблема дефицита чая оста
ется нерешенной.

Дг.я чайного производсУва 
характерно неравномерное по
ступление листе на фабрики в 
течение всего сезона. По этой 
причине вынуждены устанавли
вать на столько больше тех
нологического оборудования, 
во сколько раз среднепиковое

поступление сырья больше 
среднесуточного. Это соотно
шение называют коэффициен
том неравномерности. Для Гру
зинской ССР и Краснодарско
го края он был равен 2, а для 
Азербайджанской ССР — 4. 
На практике данный коэффи
циент выдерживался, когда 
действовала система много
кратного сбора чайного листа 
в те<4ение сезона и соблюда
лись требования стандарта. 
Примерно со второй полови
ны тридцатых годов до сего
дняшних дней коэффициент 
поступления чайного сырья по
степенно изменялся в сторо
ну увеличения. Причиной то
го, на наш взгляд, явилось то, 
что систематическое наруше
ние агроправил сбора зеле
ного чайного листа вывело из 
строя систему непрерывного 
сбора. Прижилась система же
сткого сбора чайного листа на 
опережение: нарушая стандарт, 
срывают более длинные огру
бевшие флеши и за счет это
го перевыполняют норму сбо
ра, даже меньшим количест
вом работников заготавливая 
больше чайного сырья. По 
этой причине на протяжении 
ряда лет ухудшилась структу
ра сезона заготовки чайного 
сырья. В общем объеме воз
рос удельный вес сырья, со
бираемого в мае месяце из-за 
«фетишизации» жесткости сбо
ра чайного листа в этот пери
од. Последнее отрицательно 
повлияло на качество выпуска
емой чайной промышленностью 
продукции, так как, во-первых, 
создаются сверхпнки, при ко
торых переработка поступив
шего листа не обеспечивается 
мощностями и нарушается тех
нологический режим, во-вто
рых, чайное сырье, собранное 
в мае, отличает более низков

качество (из-за меньшей со- 
держимости экстрактивных ве
ществ) по сравнению с сырьем, 
собранным в июле—августе и 
даже в I декаде сентября. Из 
сказанного следует, что необ
ходимо обеспечить более рав
номерное поступление сырья 
по месяцам сезона, за Счет 
сближения заготовки чайного 
сырья в июле и августе с 
уровнем мая, причем при 
непре м е н н о м соблюдении 
ГОСТа.

Агропромышленная интегра
ция и создание Госагропро- 
ма ликвидировали ведомствен
ные барьеры, создавшие бла
гоприятную лочву для разного 
рода нарушений агротехниче
ских норм и правил сбора чай
ного листа. Однако' действую
щий в настоящее время ме
ханизм хозяйствования, объек
тивно не подчиняющийся уста
новленным ГОСТам и деже 
игнорирующий их, требует пе
ресмотра. Госагропрому рес
публики необходимо обеспе
чить внедрение такой системы 
хозяйствования, которая позво
лит в чаеводстве совместить 
качественные показатели с ко
личественными.

Среди многих возможных пу
тей устранения отрицательного 
влияния пиковых ситуаций как 
в сельском хозяйстве, так и в 
п р о м ы ш л ен н о сти , на наш 
взгляд, заслуживает внимания 
широкое применение различ
ных систем чередования ви
дов и сроков подрезки (схемы 
Я. Н. Ломия, Ш. С. Гигиберия, 
Д. Т. Патарава и др.), способов 
сбора листа (схема С. X. Пир- 
цхалайшвили), орошения и вне
сения удобрений. Путем соче
тания этих агротехнических ме
роприятий на разных участках 
чайных плантаций можно обес
печить нивелирование суточной 
неравномерности поступления 
сортового чайного листа, до
ведение среднесуточного по
ступления до нормального май
ского уровня, смягчение или 
ликвидацию «пиковой» загруз
ки фабрик, сокращения диа
пазона неравномерности по
ступления чайного листа, что 
позволит увеличить производ

ственные мощности чайных 
фабрик первичной переработ
ки за счет освоения «резерв
ной» мощности.

С  целью создания предпо
сылок ритмичной работы чай
ных фабоик первичной пере
работки наряду с применени
ем различных режимов агро
технических мероприятий на 
разных участках чайных план
таций следует обеспечить ши
рокое внедрение в производ
ство холодильной камеры не
прерывного * действия, разра
ботанной грузинскими учены
ми. Эта холодильная камеоа, 
состоящая из нескольких сек
ций и оборудованная подвес
ными люльками — конвейера
ми для механизированной за
грузки и выгрузки сырья, спо
собствует в первую очередь 
соблюдению оптимального тем
пературного режима и срока 
хранения листа, оптимизации 
почасовой последовательности 
запуска сырья в производст
во, рациональному регулирова
нию посуточной загрузки це
ха полуфабриката, при необ
ходимости передаче сырья с 
одной фабрики или с одного 
агропромышленного предприя. 
тия на другое, проведению те
кущего ремонта и профилак
тических мер по узлам без 
остановки холодильных камер 
на ремонт.

Необходимо урегулировать 
и вопрос оптимизации струк
туры заготовки чайного сырья 
— основного звена во всей 
цепи проблем совершенство
вания организации производ
ства чая. В этой связи надо 
дифференцировать цены за
готовки чайного сырья по ме
сяцам сезона с сохранением и 
усилением дифференциации 
цен по сортам. В те месяцы, 
когда сырье более богато по
лезными веществами, эконо
мически оправдано установить 
высокие заготовительные цены, 
а в другие месяцы — более 
низкие. Подобная дифферен
циация буд«т стимулировать 
увеличение удельного веса в 
заготовке сырья июля, авгу
ста и первой декады сентя
бря, дающих более высокока

чественную продукцию. Вме
сте с тем целесообразно в 
этом случае апробировать та
кой механизм планирования, 
при котором коэффициент не
равномерности посту п ле н и я 
чайного листа будет планиро
ваться не чайным фабрикам 
(от которых вообще не зави
сит уровень данного коэффи
циента), а чаеводческим кол
хозам и совхозам.

Специфика производства 
чая, заключающаяся в том, 
что сортовой зеленый лист 
является скородор т я щ и м с я 
сырьем, в определенной степе
ни ограничивает процессы кон
центрации производства. При 
высокой урожайности чайных 
плантаций, хороших подъезд
ных дорогах, обеспеченности 
транспортом возможно увели
чение мощностей чайных фаб
рик. В противном случае це
лесообразнее строить фабрики 
небольшой мощности. В на
стоящее время наряду с ро
стом концентрации производ
ства в чайной промышленно
сти вводятся в строй и фаб
рики малой мощности. Обыч
но они строятся в непосредст
венной близости от чайных 
плантаций. Этим достигается 
значительная экономия транс
портных расходов (75 процен
тов в год) и, что самое глав
ное, обеспечивается своевре
менная переработка скоропор
тящегося сырья с минималь
ными потерями. Помимо это
го, фабрики малой мощности 
имеют ряд преимуществ. Их 
строительство обходится го
раздо дешевле, для обслужи
вания требуется меньше ра
бочих рук и т. д.

На нынешнем этапе интегра
ции как фабрики малой мощ
ности, так и крупные должны 
органически объединиться с 
сельскохозяйственными пред
приятиями. В связи с этим не
обходимо ускорить процесс 
создания агропромышленных 
комбинатов как наиболее при
емлемой формы агропромыш
ленной интеграции на уровне 
предприятий.

На совещании в ЦК КПСС 
особо0 подчеркивалось, что по

ра оценивать труд чаеводов и 
переработчиков по готовому 
продукту. С этой целью сле
дует ввести: смешанный ме
тод оценки качества чая, соче
тающий органолелтич е с к у ю 
оценку с оценкой выхода ста
канов чая; нормативный коэф
фициент выхода стаканов чая 
из 100 граммов готовой про
дукции байхового чая, и на 
его основе определять услов- 
’но натуральную продукцию. С 
помощью •последнего . следу
ет оценивать выполнение пла
на по росту производства. Та
кой подход, несомненно, скаже
тся и на логике хозяйственно
го поведения коллективов аг
ропромышленных комбинатов, 
направит их инициативу и 
предприимчивость на выявле
ние и использование резервов, 
заложенных ■ системе мер по 
высокоэффективному функци
онированию данного вида ин
теграции сельскохозяйственно
го и промышленного произ
водства.

Задача улучшения качества 
чая, как отмечалось на сове
щании в ЦК КПСС, отнюдь не 
снимает с повестки дня и воп
рос количества. Эта задача 
совместимости качества и коли
чества станет вполне разре
шимой, если проблема коли
чества будет решаться не за 
счет нарушения агроправил 
сбора листа, а за счет ликви
дации изреженности чайных 
плантаций, их орошения и вне
сения ортвнических удобре
ний, освоения новых площадей 
под чайные насаждения и об
новления чайных плантаций 
высокоурожайн ы м и  новыми 
селекционными сортами.

Георгий ПАПАВА, 
заведующий научно-иссле
довательской лаборатори
ей системных исследова
ний хозмеханизма Центра 
повышения квалификации 
партийных, советских и хо
зяйственных руководителей 
при ЦК КП Грузии, док
тор экономических наук, 
профессор,

Нариман ТЕРАШВИЛИ, 
кандидат экономических 
наук.

0  Первыми в Абхазии к сбору плодов нового урожая 
приступили труженики Гульрипшского цитрусоводческого 
совхоза имени Ильича. И первую партию мандаринов — 
50 тонн они отправили и праздничному октябрьскому стопу 
москвичей.

На с н и м к е :  сбор мандаринов в цитрусоводческом
совхозе имени Ильича. На переднем плане — цитрусовод Ма
рия Ротарь.

Фото Б. Соколова. (Фотохроника ГРУЗИНФОРМа).

РЕЗЕРВЫ-В ДЕЛО
Грузинское управ л е н ие 

гражданской авиации в канун 
великого Октября досрочно 
выполнило планы двух лет пя- 
тйлетки по отправке почты и 
грузов, обработке с воздуха 
сельскохозяйственных угодий.
За достигнутые же показате
ли в работе за девять меся
цев нынешнего года, перевы
полнение планов в третьем 

квартале коллектив управления 
стал победителем Всесоюзно
го социалистического соревно
вания среди региональных 
служб гражданской авиации 
страны. Авиаторы Грузии с на
чала года обслужили десятки 
тысяч пассажиров, налетали 
сверх плана миллионы пасса- 
жиро-километров.

— Результаты работы гру
зинских авиаторов могли .быть 
лучше, используй мы пол
ностью выявленные резер
вы, —  говорит начальник Гру
зинского управления граждан
ской авиации К. Куртанидзе.—‘
Один из них — повышение 
уровня использования самоле
тов на местных авиалиниях.
Пока же, например, произво
дительность полетов самоле
та ЯК-40 в сравнении с прош

лым годом упала на 1,6 про
цента, сверх нормы израсходо
вано около 500 тонн топли
ва...

Высокий профессионализм, 
стойкость и мужество прояви
ли экипажи вертолетов при 
проведении аварийно-спаса
тельных -работ в сложных ус
ловиях во время постигших в 
нынешнем году Грузию сти
хийных бедствий. Однако мы 
не можем похвалиться пока 
высоким качеством обслужи
вания пассажиров: Из-за гру
бости, бестактности, допущен
ных отдельными лицами в лет
ной форме, бывает очень 
трудно восстановить доброе 
имя всего коллектива авиато
ров.

Первые, самые трудные ша
ги в процессе перестройки в 
ГУ ГА уже сделаны. Мы нача
ли с выборов руководящего 
звена подразделений. Набира
ют силу гласность, критика и 
самокритика. Именно поэтому 
стоящие перед грузинскими 
авиаторами новые сложные за
дачи мы считаем вполне вы
полнимыми. (ГРУЗИНФОРМ).

ЗАКАЗЧИ К У ВСЕХ ОДИН — ПЯТИЛЕТКА

С О Б Л Ю Д А Т Ь  Н О Р М А Т И В Н Ы Е  С Р О К И
В республике осуществляется коренная перестройка 

управления строительным комплексом. Суть ее а практичес
ком воплощении в жизнь требования XXVII съезда КПСС 
вдвое секретить сроки сооружения мощностей и объемов. 
Механизм торможения, препятствующий выполнению 
этой задачи, хорошо известен: это — непомерно большое 
число одновременно сооружаемых объектов, несбалансиро
ванность планов строительства с мощностями строительных 
организаций, а также отраслевой подход в контроле за хо
дом выполнения планов.

Как обстоят дела в этом 
плаче • республике? По дан
ным учета, по состоянию на 
15 апреля 1987 г. (эта дета — 
обусловленная точка отсчета) 
в Грузинской ССР имеется 
360 новостроек производст
венного назнач е и и я, 351 
стройка на ‘ действую щ и х 
предприятиях. По сравнению 
с аналогичной датой прошло
го года наблюдается тенден
ция сокращения числа одно
временно строящихся строек. 
Количество новостроек со
кратилось на 54 едини
цы. Одновременно сократи
лось и число объектов, вхо
дящих в состав строек. В те
кущем году осуществляется 
строительство 7.195 объек
тов, что на 365 объектов 
меньше, чем строилось в 
1986 году.

Одним из факторов, позво
ляющих сократить число од
новременно строящихся объ
ектов, является уменьшение 
количества вновь начинаемых 
строек. В план строительства 
1987 года было включено
1.825 вновь начинаемых объ
ектов производственного на
значения, что на 160 объек
тов меньше, чем было вклю
чено в план 1986 года. Кроме 
того, в текущем году времен
но приостановлено строи
тельство 39 объектов. Следу
ет ожидать, что это будет 
способствовать своевремен
ному вводу в эксплуатацию 
строек и производственных 
мощностей и сокращению к 
концу года количества объек
тов, находящихся в незавер
шенном строительстве.

Вместе с тем, как показы

вают отчетные данные, сокра
щение числа одновременно 
строящихся объектов позво
лило лишь незначительно уве
личить концентрацию капиталь
ных вложений. Если в 1986 
году на один объект, вклю
ченный в рлан строительства, 
было выделено в среднем 
1,9 миллиона рублей капи
тальных вложений, то в 1987 
году — 2,1 миллиона рублей.

В республике по-прежне
му идет большое количество 
мелких строительств. Из 672 
строек, включенных в план 
строительства 1987 года, 303 
стройки, или 45 процентов от 
их общего числа, имеют смет
ную стоимость до одного 
миллиона рублей. Из них по 
108 стройкам строительство 
предусмотрено было начать 
в текущем году.

Лимит капитальных вложе»- 
ний, выделенных на строи
тельство строек производст
венного назначения, я теку
щем году составил 1.057 мил
лионов рублей, что на 29 мил
лионов рублей больше, чем в 
1986 году, и распределен сле
дующим обрезом: на объек
ты, находившиеся не 1 янва
ря 1987 года в незавершен

ном строительстве (перехо
дящие объекты), выделено 
784 миллиона рублей, или 
74 процента, на вновь начи
наемые в текущем году — 
273 миллиона рублей. Лимит 
капитальных вложений, на
правленных на переходящие 
объекты, на 64 миллиона руб
лей превышает уровень 1986 
года, на вновь начи нае- 
мые же на 35 миллионов 
рублей меньше. Из общего 
объема капитальных вложе
ний, выделенных на текущий 
год, 611 миллионов рублей, 
или 58 процентов от общего 
объема, выделено на объек
ты, ввод в действие которых 
предусмотрен в текущем го- 
ДУ-

В* соответствии с принятым 
курсом на улучшение воспро
изводи в е н н о й  структуры 
имеет место рост выделя
емых капитальных вложений 
на реконструкцию и техни
ческое перевооружение дей
ствующих предприятий, удель
ный вес которых возрос по 
сравнению с 1986 годом на 
29 миллионов рублей. Одна
ко их уровень в общем объе
ме капитальных вложений все 
еще низок и составляет в

1987 году 25 процентов. В 1986 
году он состамял 23 процен
та.

Обращает внимание факт 
наличия большого количества 
мелких строек, осуществля
емых за счет реконструкции 
и технического перевооруже
ния действующих предприя
тий. Из 341 предприятия, осу
ществляющего реконструк
цию и техническое перево
оружение, на 188 предприя
тиях — 55 процентов от их 
общего количества — ведет
ся строительство стоимостью 
до одного миллиона рублей. 
Удельный вес новостроек из 
общего числа мелких строек 
составляет 39 процентов.

Вместе с тем, как показы
вают отчетные данные, стои
мость мелких строек, осу
ществляемых за счет рекон
струкции и технического пе
ревооружения, не дает весо
мого положительного эф
фекта в деле сокращения их 
сметного исчисления. Так,
сметная стоимость од и о й 
стройки, осуществляемой за 
счет реконструкции и техни
ческого перевооружения, в 
среднем составляет около 
422 тысяч рублей, а новостро

ек — 489 тысяч рублей. В 
крупных же стройках стои
мость строительства за счет 
реконструкции и технического^ 
перевооружения значительно 
более экономична, чем ново
строек. В среднем стоимость 
одной .новостройки здесь со
ставляет 12,7 миллиона руб
лей, а стройки же, осуществ
ляемые за счет реконструкции 
и техпереворружения, —  6,1 
миллиона рублей.

Неудовлетворительно осва
ивается сметная стоимость 
строительства, что ведет к 
затягиванию его сроков. Из 
711 строек, подлежавших стро
ительству в текущем году, по 
92 стройкам — 13 процентов 
от общего количества — уже 
нарушены нормативные сро
ки строительства. Наибольшее 
число случаев наруше н и я 
нормативных сроков прихо
дится на мелкие стройки, 
продолжительность строитель
ства которых по норме 24 
месяца и менее. Из 268‘ та
ких строек по 62 стройкам 
(23 процента) нарушены нор
мативные сроки строительст
ва: одиннадцать объектов
строятся более пяти лет; две 
стройки (здание районного

узла связи в Местиа и кафе- 
столовая Тбилисского госу
дарственного университета)- — 
более десяти лет, одна строй
ка ‘ (завод железобетонных 
изделий в Поти) — более 15 
лет.

Затягиваются и стройки с 
большим нормативным сро
ком строительства. Так, из 
180 строек нормативной про
должительностью строитель
ства от 25 до 48 месяцев по 
11 нарушены сроки строитель
ства; из 47 строек норматив
ной продолжительностью стро
ительства от 49 до 72 меся
цев сроки нарушены по 10 
стройкам, а вот восемь стро
ек со сроком строительства 
более 96 месяцев ведутся бо
лее 15 лет. Это — расширение 
производственного объеди
нения «Кутаисский автомо
бильный завод», производ
ственного объединения «Груз- 
бумпром» и Рачинского гор
но-химического завода, строи
тельство Кутаисского/ элек
тромеханического завода, Ин- 
гури ГЭС, Жинвали ГЭС, Кае 
исского свинцово - цинкового 
рудоуправления, первой оче
реди Верхне - Алазан с к о й

оросительной системы. Рас
пыление капитальных вложе
ний и затягивание сроков 
строительства закономерно 
ведут к росту незавершенно
го строительства, которое на 
конец 1986 года составило 
2,1 миллиарда рублей и по 
сравнению с аналогичным пе
риодом 1985 года увеличи
лось на 103,5 миллиона.

Анализируя все это, можно 
сделать вывод, что многие 
министерства и ведомства, 
предприятия союзного под
чинения не уделяют еще 
должного внимания вопросу 
перестройки в капитальном 
строительстве. Начался чет
вертый, последний квартал 
1987 года, однако и до сих 
пор не обеспечена концентра
ция капитальных вложений на 
пусковых стройках и объек
тах, не сокращается количе
ство строящихся мелких стро
ек. И это недопустимо.

Инге ЦАНАВА, 
начальник управле и и я 

^статистики капитального 
строительства Государст
венного комитета Грузин
ской ССР по статистике.
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З а с е д а н и е  П р е з и д и у м а  
Верховного Совета Грузинской ССР

О К О Н Ч А Н И Е .

и совещаний. В районном, го
родском, поселковом и сель
ском Советах народных депу
татов слаба критика «снизу». 
Требует совершенствования 
система учета, рассмотрения 
критических замечаний и пред
ложений, высказываемых на 
сессиях, встречах депутатов с 
избирателями, собраниях тру
довых коллективов и населе
ния.

В принятом постановлении 
исполкому Самтредского рай
онного Совета поручено при
нять решительные меры к уст
ранению выявленных недо
статков, активизировать рабо
ту по всемерному развитию 
критики и самокритики в Духе 
требований XXVII съезда пар
тии, последующих Пленумов 
ЦК КПСС. Соответствующие 
поручения даны и другим рай
онным и городским Советам 
народных депутатов . респуб
лики. их исполнительным ко
митетам.

Обсужден также вопрос о 
состоянии и мерах по улучше
нию правового обслужива
ния населения Карельского 
района. Было отмечено, что 
работа в этом направлении 
еще не отвечает требованиям,

вытекающим из задач пере
стройки. Советские и право
охранительные органы района 
не всегда своевременно и 
квалифицированно обеспечи
вают охрану прав и законных 
Интересов граждан. Серьез
ными недостатками характе
ризуется работа по правовому 
воспитанию людей, разъяс
нению им действующего за- 
конодательс т в а. Исполкому 
Карельского районного Сове
та совместно с Министерством 
юстиции Грузинской ССР по
ручено разработать и осуще
ствить конкретные мероприя
тия по искоренению этих не
достатков, всемерному совер
шенствованию правового об
служивания населения. *

Участники заседания рас
смотрели вопрос о реагиро
вании на предложения и за
мечания, высказанные на вто
ром Республиканском собра
нии председателей исполкомов 
местных Советов народных де
путатов и присланные в ответ 
на Обращение Президиума 
Верховного Совета и Совета 
Министров Грузинской ССР, 
другие вопросы, по каждому 
из которых принято соответ
ствующее постановление.

(ГРУЗИНФОРМ).

Г й и ш & д  п л а н е ты
О ПРЕДСТОЯЩЕЙ ВСТРЕЧЕ 
НА В Ы С Ш Е М  У Р О В Н Е

Л  НА ДНИ ГРУЗИИ

ВАШИНГТОН, 13 ноября. (ТАСС). Предстоящая советско- 
американская встреча на высшем уровне может привести 
не только к ослаблению военного противостояния между 
США и СССР, но и к тому, что экономические отношения 
двух стран будут поставлены «на более разумную основу».

Чтобы зима не 
в р а с п л

застала 
о  х

Резкое похолодание и 
сильные ветры, отмечен
ные в Грузии в октябре, 
строго проэкзаменов а л и 
хозяйственников и энерге
тиков республики на го
товность к работе в экст
ремальных условиях.

За считанные дни были вос
становлены в пострадавших 
районах поврежденные ли-* 
нии электропередачи, исправ
но работают газопроводы, те
плом отдают батареи цент
рального отопления во мно
гих квартирах жителей горо
дов и поселков республики. 
Во многих, но не во всех. 
Причины этого выяснились на 
совещании хозяйственных ру
ководителей, состоявшемся в 
Совете Министров республи
ки. Рассмотрены были вопро
сы обеспечения народного хо
зяйства, населения топливом, 
электричеством, те п л о в о й 
энергией. Было отмечено, что 
Грузия на сегодняшний день 
практически обеспечена всем 
необходимым количест в о м 
топлива, включая газ. Прини
маются все меры для без
аварийной ра б о т ы линий 
электропередачи. Начало ис
правляться полож е н и е на 
строительстве газопро в о д а  
Северный Кавказ—Закавказье. 
Здесь лавины, снегопады и 
оползни нанесли, как извест
но, большие повреждения 
монтируемым транспортным 
магистралям и возводимым 
сооружениям. Пришлось вос
станавливать многие учйстки 
проложенных было трасс. Это, 
безусловно, сказалось на гра
фике проведения работ. Ны
не предпринимаются все не
обходимые меры для того,

чтобы полностью выполнить 
намеченное годовое задание.

Диссонансом этим сообще
ниям послужили выступления 
специалистов «Энергонадзо- | 
ра» республики. Сейчас, ког
да столбик термометра все 
чаще приближается к нулевой I 
отметке, на цхинвальском за- | 
воде «Электровибромашина» 
и Руставском кранострои
тельном заводе оказались 
лишь частично застекленными 
окна в цехах, неисправны си
стемы отопления, выявлены 
факты нерациональных затрат 
нефтепродуктов и электро
энергии на производственные 
и хозяйственные нужды. Не 
лучшее положение сложилось 
и в производственном объе
динении «Тетрони», на Кута
исском электромеханическом 
заводе. Нерасторопность в 
работе х о з я й ственников и 
руководителей этих предпри
ятий не в лучшую сторону 
влияют на производитель
ность труда, здоровье и на
строений рабочих.

Серьезную тревогу вызы
вает состояние котельной и 
сетей, обеспечивающих теп
лом жителей поселка Абаши
дзе в Батуми. Теплотрассы 
здесь плохо заизолированы, 
существенны неисправности 
в паровых котлах.

На совещании были разра
ботаны конкретные меропри
ятия для устранения выявлен
ных недостатков. Сроки их 
исполнения взяты под стро
гий контроль.

Итоги совещания подвел 
заместитель Председат е л я 
Совета Министров Грузин
ской ССР В. И. Вадачкория.

(ГРУЗИНФОРМ).

С таким прогнозом высту
пают на страницах газеты 
«Миннеаполис стар трибюн» 
сотрудники фирмы «Варбург, 
Пинкус энд компании Дональд 
Блинкен и Джон Хардт. Клю
чом к укреплению америка- 
но - советских связей в обла
сти экономики авторы счита
ют «общее улучшение поли
тического климата». «Если мы 
вступаем в период значитель
ного, предсказуемого улуч-. 
шения во всех аспектах на
ших отношений, — отмечают 
они, — то следующим эта
пом может стать расширение

Боевые действия 
возобновились

ГАВАНА, 13 ноября. (ТАСС). 
Фронт национального осво
бождения имени Фарабундо 
Марти (ФНОФМ ) объявил о 
начале широкой боевой кам
пании против проамерикан
ского режима Сальвадора. 
Как указывается в распрост
раненном 12 ноября заявле
нии ФНО ФМ , в ответ на же
стокие карательные операции 
сальвадорской военщины в 
департаменте Чалатенанго и 
других районах страны парти
занские отряды предприму* 
массированные удары по во
енным объектам режима.

10 ноября, говорится далее 
в заявлении, подразделения 
сальвадорской армии откры
то нарушили объявленное 
властями 5 ноября односто
роннее прекращение огня. В 
департаменте Чалатен а н г о 
военщина Дуарте начала от
крыто применять такт и к у 

. выжженной земли. Под пред
логом борьбы с повстанцами 
правительственные во й с к а 
ведут артиллерийские обст
релы и авиационные бомбар
дировки мирных деревень. 
Стремясь скрыть от мировой 
общественности факты грубо
го нарушения гватемальских 
мирных договоренностей, саль
вадорские власти категори
чески запретили местным и 
иностранным журналистам по
сещать департамент Чалате
нанго и другие районы дей- 

карателей.

экономического сотрудниче
ства».

Следует исходить из того, 
говорится в статье, что совет
ское руководство полно ре
шимости сделать советскую 
экономику современной, эф
фективной и конкурентоспо
собной. Важными элементами 
ее перестройки газета называ
ет создание совместных пред
приятий, модернизацию про
мышленности, обмен научной 
и технологической информаци
ей, участие в международных 
финансовых организациях.

Останавливаясь на возмож

ности создания совместных ( 
американо - советских пред
приятий, авторы пишут, что 
важным предварительным ус- ] 
ловием для успеха в этом де- < 
ле должна стать «более пред
сказуемая обстановка в сфе
ре заключения контрактов» в 
США. По их мнению, защита 
заключенных контрактов от 
воздействий торговых эмбар
го является одним из необ
ходимых условий для солид
ных и долговременных согла
шений.

Статья в «Миннеаполис 
стар трибюн» не осталась не
замеченной в Вашингтоне. По 
предложению сенатора Дэни
ела Мойнихэна она опублико
вана в официальном бюллете
не конгресса «Конгрешнл ре
корде».

ИНФОРМИРУЕТ ОБЪЕКТИВ

13 ноября из Тбилиси в 
Социалистическую Респуб
лику Вьетнам выехали уча
стники Дней СССР, кото
рые пройдут на примере 
Грузинской ССР. Делегацию 
возглавляет заместит е л ь  
Председателя Совета Ми
нистров республики 3. Ла- 
бахуа.

Дни СССР, посвященные 
70-летию Великой Октябрьской 
социалистической революции, 
открываются 16 ноября в го
роде Бьенхоа провинции Дан- 
гай выставкой «Наука, техни
ка и экономика Грузинской 
ССР». Ее экспонаты знакомят 
с достижениями республики в 
различных областях народного 
хозяйства, социально-культур
ного развития, первыми ре
зультатами перестройки всех 
сфер жизни в Грузии, ее се
годняшним днем.

В программе Дней—встре
чи с представителями обще
ственности Социалистической 
Республики Вьетнам, показ до
кументальных кинолент, соз
данных на киностудии «Гру- 
эия-фильм», посещение пред
приятий и учебных заведений, 
знакомство с достопримеча
тельностями страны.

Украшением Дней станет на
сыщенная культурная програм
ма. Свое искусство вьетнам
цам покажут Государственный 
заслуженный ансамбль песни 
и танца Грузии, вокально-ин
струментальный анс а м б л ь 
«Натврисхе», солистка Грузин
ской государственной филар
монии М. Тодадзе, артисты 
оригинального жанра братья 
Крихели и другие.

(ГРУЗИНФОРМ).

Газета выступила. 
Что сделана?

«Чеснок в хранилище не поступает»
Факты, изложенные в статье «Чеснок в хранилище не по

ступает», опубликованной в газете «Заря Востока» от 18 ав
густа текущего года, соответствуют действительности.

Намечены конкретные мероприятия по искоренению на
рушений и недочетов в работе. В главке было проведено 
совещание по вопросу закладки чеснока на Лилойском пло
доовощном комбинате, в работе которого приняли участие 
председатели районных заготовительных объединений, а в 
сентябре на тот же комбинат были приглашены предсе
датели РАПО и районных заготовительных объединений. При
няты меры для успешного завершения кампании по заклад
ке чеснока.

В настоящее время полностью завершены ремонтно-тех
нологические работы в I и II технологических блоках Ли- 
лойского комбината.

Указанный вопрос взят под строгий контроль.

О. ЦОМАЯ,

СЛУЖИТЬ 
КАК ДЕДЫ

РОДИНЕ,
И ОТЦЫ

ф  ФРГ. Чтобы напомнить всем живущим, о пережитых 
ужасах фашистского рабства и войны, вышли на эту мани
фестацию в Гамбурге бывшие узники гитлеровских лагерей 
смерти.

Фотохроника ТАСС.

СНЕГОПАД В ШТАТЕ МЭРИЛЕНД
ВАШИНГТОН, 13 ноября. 

(ТАСС). В течение 12 часов 
десятки тысяч американцев в 
штате Мэриленд были факти
чески отрезаны от внешнего 
мира. Виновником оказался 
сильный снегопад, который 
начался в среду и прекратил
ся лишь в четверг. Выпало ре
кордное в это время года ко
личество снега, покров кото
рого превысил 30 сантимет
ров.

В результате на одном из 
мостов через реку Потомак, 
являющимся основным свя
зующим звеном «столичного

кольца», образовался затор. 
Это вызвало цепную реакцию 
на ведущих к нему дорогах, 
где застряли около 60 тысяч 
легковых автомашин и авто
бусов с пассажирами. С на
ступлением ночи многие лю
ди вынуждены были искать 
пристанища в близле ж а щ и х 
отелях, другие оставались но
чевать в машинах. Сотни 
школьников не смогли вер
нуться после занятий домой 
и остались ночевать в шко
лах. Те же, кто уже выехал 
на автобусах, застряли в до
роге.

П р о н и к а я  в т а й н у  по ч в
Около трехсот ученьрс из 

разных научных центров стра
ны принимают участие - в IX 
Всесоюзном совещании по 
проблемам почвенной зооло
гии. Оно начало работу 13 но
ября в Тбилиси в Институте 
з о о л о г и й  Академии наук Гру
зинской ССР.

На совещании, которое про

длится *три дня, обсуждаются 
результаты исследований в об
ласти систематики почвенных 
животных, их роли в диагно
стике почв, а также вопросы 
зоологиче с к о й мелиорации 
почв путем интродукции по
лезных видов. Большое внима
ние уделят также специалисты

обмену накопленными сведе
ниями о поведении почвен
ной фауны при загрязнении 
земли. В этом случае почвен
ные животные являются как 
бы индикатором, сигнализируя 
о превышении предельно до
пустимой нормы.

(ГРУЗИНФОРМ).

И вновь звучит на сбор
ном пункте Военного ко
миссариата Грузинской ССР 
медь военных оркестров. 
Здесь проходят торжест
венные проводы молодежи 
нашей республики на служ
бу в Советскую Армию и 
Военно-Морской Флот. 

...Замерли на плацу в ше
ренгах вчерашние школьники 
и рабочие, студенты и колхоз
ники. На одних — еще необ- 
мявшаяся военная форма, дру
гим предстоит надеть ее через 
несколько часов. Но все они 
уже подчиняются командам 
начальников, объединены в 
подразделения и ощущают се
бя частицей той силы, имя ко
торой — Вооруженные Силы 
СССР.

И вот звучит команда: 
«Смирно!». Торжественный ми
тинг, посвященный проводам 
молодого пополнения в ар
мию, открывает начальник по
литотдела Республиканского 
военкомата полковник В. Су- 
лаберидзе. Он представляет 
замечательных людей, при
шедших напутствовать тех, кто 
по возрасту годится им во 
внуки, а то и в правнуки. За 
их плечами—десятилетия не
легкого пути, бои, всенарод
ные стройки, в их сердцах — 
верность партии, народу.

...Исполняются государствен
ные гимны Советского Союза 
и Грузинской ССР. А затем 
под звуки военного марша ав
тобусы отправляются в Тби
лисский аэропорт. Впереди у 
молодых людей — новая, ар
мейская жизнь.

(ГРУЗИНФОРМ).

КАК с  ВЫПОЛНЕНИЕМ кассового плана, так и плана 
по товарообороту, который со второго полугодия, в 
новых условиях хозяйствования, заменен планом по 

доходам, торговля испытывает серьезные трудности. Про
мышленного товара в магазинах много, но покупатель от
нюдь не все желает брать. Еще далеко не все изделия, вы
пускаемые предприятиями Минлегпрома, Минместпрома 
республики, промышленными предприятиями группы «А», 
производящими товары ширпотреба, успешно реализуются. 
В этой ситуации тем важнее широкое развитие сети обще
ственных кооперативов по линии Минлегпрома.

СЕРВИС: ИНДИВИДУАЛЬНЫЙ, СЕМЕЙНЫЙ, КООПЕРАТИВНЫЙ

Производимую ими про
дукцию можно уподобить ру
чейкам свежей крови, которая 
поможет быстрее оздоровить, 
обновить изрядно закосневший 
организм товарного сбыта. По
этому понятно, что чем боль
ше будет таких ручейков, тем 
лучше для дела: и у покупа
телей будет брльший выбор, 
и государственные предприя
тия в условиях свободной кон
куренции друг с другом и 
частными кооперативами ста
нут работать лучше. Ну, а 
ежели не станут, то попросту 
вылетят в трубу: сидеть на
шее у государства, ходить го
дами у него в должниках нын
че никому не позволено.

Так что же слышно о раз
витии общественных коопе
ративов по линии Минлегпро- 
ма? Каково положение в этом 
плане, ну хотя бы в Тбилиси?

Увы, далеко не утешитель
ное. По данным Тбилгорис- 
полкома, к ноябрю в столице 
республики было зарегистри
ровано всего 10 таких коопе
ративов, а приступило к рабо
те и того меньше — только 
три. Причем, если расчленить 
общую картину по районам, 
то окажется, что в иных из 
них и вовсе пока ничего не 
сделано в этом направлении, 
хотя предприятия легкой про
мышленности здесь есть, а, 
стало быть, есть и сырьевая 
база для организации коопе
ративов.

Но там, где работа на нуле, 
и анализировать, собственно, 
нечего. Поэтому давайте при
стальнее присмотримся к то
му, что сделано и делается в 
направлении создания коопе
ративов при предприятиях 
Минлегпрома в Кировском 
районе г. Тбилиси — самом 
благополучном в этом отно
шении.

Всего в этом районе к на
чалу ноября зарегистрировано 
27 общественных кооперати
вов самого различного про
филя, из которых уже при
ступили к работе 12. Но нас

помещении, она уже в силу 
одной только этой причины 
никак не могла работать ка
чественно, за что системати
чески и подвергалась крити
ке. Поскольку реконструиро
вать это до предела обвет
шавшее производство уже не 
представлялось возможным, 
то во втором квартале нынеш
него года его вообще закры
ли. Но как же быть с ватой 
(не медицинского назначения), 
ее ведь кто-то должен вы
пускать? Этим занялся коопе
ратив «Гамарджвеба», возник
ший при швейной фабрике 
«Надиквари». Пятеро коопе-

ной — у кооператоров она 
повыше. Но если присмотреть
ся, то можно увидеть, что 
одежда с маркой «Ааазы» и 
Солее элегантного кроя, и бо
лее утепленная* и строчка 
здесь четче, тверже, без зиг
загов. Пока что в «Аваэе» вы
пускали лишь массовую про
дукцию, но в ноябре начина
ют шитье курток и по инди
видуальным заказам.

Второй кооператив — «Сио- 
ни» — возник совсем недав
но: утвержден на комиссии
Тбилгорисполкома лишь в се
редине октября. Здесь тоже 
шьют верхнюю одежду.

111111Н111111111111111Ш111Ш1ШШ1111111и11Ш1111111111111Ш111Ш111111111111ПШ1111111111111111ПШ111111

БОЛЕЗНИ РОСТА
сейчас интересуют не все коо
перативы, а лишь те из них, 
что созданы при предприяти
ях Минлегпрома. Таких здесь 
пока четыре. Судьба их скла
дывалась по-разному: у од
них — более легко и успеш
но, другим же приходилось 
буквально отвоевывать свое 
законное право на существо
вание. И что характерно — 
отвоевывать не перед мест
ным органом власти, а вместе 
с ним перед республиканским 
министерством, которое на 
первых порах не только не 
проявило заинтересованности 
в развитии новой ветви эко
номики в лице кооперативов, 
но даже в иных случаях про
тиводействовало ее произра
станию.

Однако давайте по порядку.
Именно на территории Ки

ровского района находилась 
единственная не только в рес
публике, но и во всем Закав
казском регионе ватная фаб
рика, ставшая за последнее 
время едва ли не притчей во 
языцех: расположе и н а я  в
столь ветхом и совершенно не 
приспособленном к современ
ному уровню ' производства

раторов, из которых трое — 
пенсионеры, закупили списан
ное предприятием оборудо
вание, привели в порядок вы
деленное им райисполкомом 
помещение и с середины ав
густа приступили к поставке 
в торговую сеть ваты. Коопе
ратив уже реализовал про
дукции на 16 тысяч рублей, 
дела здесь идут успешно.

Два кооператива организо
ваны при другой швейной 
фабрике — «Амирани». В каж
дом из них объединилось по 
четыре человека, но по дого
ворам здесь трудятся и дру
гие работники. Сначала был 
создан кооператив «Аваза» по 
пошиву курток. Выделенной 
им заброшенный сарай коо
ператоры отлично отремон
тировали и оборудовали* ^про
дукцию выпускают доброт
ную, требования потребителей 
улавливают, пожалуй, более 
чутко и оперативно, чем сама 
швейная фабрика, при кото
рой работает кооператив. На 
первый взгляд может пока
заться, что одежда, выпуска
емая фабрикой и кооперати
вом, ничем не отличается 
друг от друга. Разве что це-

Если с первыми тремя коо
перативами в Кировском райо
не особых хлопот не было, то 
вот четвертый — семейный 
кооператив «Синатле» — бук
вально с боем прокладывал 
себе дорогу. Его надумал со
здать бывший главный инже
нер кожевенного производ
ственного объединения, а ны
не пенсионер Карло Челидзе. 
Семейный кооператив наме
ревался выпускать обувь из 
той самой кожи, которой за
товарено объединение. Коо
ператоры брались сами дове
сти ее до нужной кондиции 
и рассчитывали обеспечить 
высокий спрос своей продук
ции за счет качества работы.

Руководство объединения 
было за создание семейного 
кооператива. Руководство рай
исполкома — тоже. А вот Мин- 
легпром долго не давал «доб
ро» новому делу. И сам Карло 
Челидзе, и заместитель пред
седателя Кировского райис
полкома Спиридон Лосабери- 
дзе не раз, и не два обра
щались к руководству мини
стерства за помощью и под
держкой, но тщетно. Она по

следовала лишЬ тогда, когда 
в это дело вмешался дирек
тивный орган республики, ку
да вынужден был обратиться 
глава потенциального коопе
ратива.

Сейчас вопрос улажен, «Си
натле» обрел право на жизнь. 
Но важно разобраться, поче
му же в иных случаях коопе
ративы по производству това
ров народного потребления 
появляются на сват в качест
ве докучливых пасынков.

Нет, конкретно против коо
ператива «Синатле» в Минлег- 
проме, вроде бы, ничего не 
имели. Просто здесь предло
жили создать этот кооператив 
не при Кожевенном П/О, а 
при ТМО — территориально
межотраслевом объединении 
райисполкома. Но ТМО пока 
что являются полубюджетны- 
ми организациями, им еще 
только предстоит перейти на 
полный хозрасчет. Так зачем 
же терять время в ожидании, 
когда это произойдет, если не 
то что сегодня, а еще вчера 
можно — и нужно! — было 
создавать кооперативные со
общества граждан, которые го
товы взяться за производство 
товаров ширпотреба.

...Кооператоры из «Синат- 
ле» планируют нынЧе, в нояб
ре, уже дать первую продук
цию. В этом месяце райис
полком намеревается заре
гистрировать еще один коо
ператив — «Медея» — по вы
пуску ажурных колготок. Он 
будет работать при Тбилисском 
чулочно - носочном производ
ственном объединении. Так 
что дело сдвинулось, пошло 
на лад, хотя и не обошлось 
без вмешательства вышестоя
щих органов. К ноябрю толь
ко в одном Кировском райо
не кооператоры уже реали
зовали продукцию более чем 
на 200 тысяч рублей.

Но есть и еще один нема
ловажный аспект вопроса: оче
редь на создание кооперати
вов. В Кировском районе, как 
уже отмечалось, 27 официаль
но зафиксированных коопе
ративов. И еще 22 пока что 
потенциал ь н ых :  люди по
дали заявления, необходимые

заместитель
ССР.

председателя Госагропрома Грузинской

документы и теперь ждут раз
решений. А они упираются в 
помещения — с ними туго. 
Хорошо еще, что в Киров
ском районе не пошли по пу
ти волокиты с рассмотрением 
заявлений кооператоров, как 
это делают кое-где в иных 
местах: зная, что на обраще
ния граждан по поводу созда
ния кооперативов ответ сле
дует дать в двухнедельный 
срок, в некоторых райиспол
комах всеми правдами и не
правдами стараются оттянуть 
момент официальной регист
рации документов. И все по
тому, что сложно с помеще
ниями.

В Кировском райисполко
ме заявления принимают сра
зу, но объясняют их авторам, 
что придется немного подож
дать, пока будут удовлетворе
ны помещениями те коопера
торы, которые обратились сю
да раньше. Завуалированной 
волокиты - здесь, таким обра
зом, избежали, соблюдает
ся и гласность в очередности 
предоставления помещений ко
операторам. Однако все же 
есть тут одно «но». Не толь
ко в Кировском, но и во всех 
других девяти районах гррода 
работа по паспортизации всех 
помещений, которые можно 
выделить для кооперативов, / 
должна была - быть полностью 
проделана уже давно — еще 
в самом начале нынешнего го
да, а то и в конце минувше
го, сразу же, как только ста
ло известно, что с мая 1987 
года вводится в действие За
кон об индивидуальной тру
довой деятельности. Однако 
этого не произошло, раскач
ка шла долго. Вот и получа
ется, что очередь желающих 
открыть свое дело растет за
частую быстрее, чем местные 
органы власти изыскивают по
мещения для кооперативов. 
А это приводит к тому, что 
вместо того, чтобы давно уже 
выпускать продукцию и пре
доставлять населению разно
образные услуги, иные энту
зиасты до сих пор никак не 
могут получить «добро» не 
свою деятельность.

Ирина ИНОВЕЛИ.

«Не о с т а в а т ь с я  в д о л гу »
В статье «Не оставаться в долгу», опубликованной на 

страницах вашей газеты 6 августа т. г., говорилось о низких 
темпах уборки урожая райнего картофеля я Болнисском 
районе и невыполнении плана его поставки в общесоюзный 
фонд.

Вопрос, поднятый газетой, был рассмотрен на заседании 
штаба по заготовке картофеля и бюро Болиисского РК КП 
Грузии. Директора Дарбазского, Ганахлебского и Болнмс- 
ского совхозов тт. В. Мамедов, В. Енгенов и Г. Цаканян за 
нарушение графика заготовки и отгрузки картофеля, медлен* 
ные темпы работ предупреждены о своей персональной от
ветственности за результаты работы вверенных им хозяйств. 
Вопрос целесообразности их пребывания на занимаемых 
должностях решится по итогам уборки урожая.

3. ДЕВНОЗАШВИЛИ,
первый секретарь Болиисского РК КП Грузии.

« С е л ь с к и й  п о д р я д »
Госагропром ГССР рассмотрел передовую статью «Сель

ский подряд», опубликованную в газете «Заря Востока» от 
11 августа 1987 года. Факты, приведенные в ней, соответст
вуют действительности. В некоторых хозяйствах формаль
но подходят к формированию подрядных коллективоя, ру
ководители зачастую не выполняют заключенные договоры.

Госагропром ГССР ведет постоянную работу по заверше
нию перевода до конца 1987 года всех подразделений на 
коллективный, семейный и индивидуальный подряд.

В настоящее время 11,7 тыс. бригад, звеньев и ферм 
(81 процент) работают по методу коллективного и семей
ного подряда. За такими подразделениями в растениевод
стве закреплено 77 процентов пашни и многолетних насаж
дений, в животноводстве — 89 процентов1 общего поголовья 
скота и птицы. Все коллективы, работающие в растениевод
стве и животноводстве на подряде, переведены на внутри
хозяйственный расчет, во многих из них применяется нор
мативная чековая форма учета и контроля прямых затрат.

Для оказания практической помощи на местах за всеми 
районами республики постоянно закреплены ответственные 
сотрудники научных учреждений, руководящие работники и 
специалисты центрального аппарата Госагропрома ГССР.

В системе комитета с отрывом от производства органи
зована учеба кадров всех звеньев производства и управле
ния агропромышленным комплексом по изучению новых 
экономических методов хозяйствования.

На постоянно действующем совещании по работе в но
вых условиях хозяйствования в отраслях АПК заслушаны 
отчеты Горийского РАПО о внедрении а колхозах и совхо
зах коллективного подряда и Ланчхутского РАПО о внедре
нии чековой системы учета и контроля затрат.

Комитетом рассмотрены вопросы о работе, проводимой 
Гурджааиским, Дманисским, Кварельским РАПО и Эгрисским 
животноводческим совхозом Дманисского района по внед
рению хозрасчета и коллективного подряда, изданы соот
ветствующие приказы.

17 сентября текущего года на заседании коллегии коми
тета был заслушан вопрос о недостатках в работе по внед
рению подрядных форм организации труда в общественных 
хозяйствах Болиисского района; по указанному вопросу при
нято решение.

Приказом Госагропрома ГССР утверждены и доведены 
до районных агропромышленных объединений рекоменда
ции по применению семейного и личного подрядов в сель
ском хозяйстве Грузинской ССР.

Коллегия Госагропрома и впредь регулярно будет зас
лушивать отчеты о состоянии яиедрения коллективного, се
мейного и личного подряда я отдельных районах респуб
лики.

Ш. КИКАЛИШВИЛИ, 
начальник Главного управления планирования социаль
ного и экономического развития АПК.

« М и м о  ц е л и »
Совет агропромышленного объединения Цагерского рай

она в ответ на опубликованное критическое выступление 
газеты «Заря Востока» от 1; июля 1987 года «Мимо цели» 
сообщает, что факты о серьезных нарушениях в деле раз
ведения лозы сорта «усахелаури» в винсовхозе «Усахелаури» 
полностью подтвердились,

В результате халатного отношения к выполнению госу
дарственного плана разведения лозы и низкого уровня тру
довой дисциплины хозяйство не имеет саженцев собствен
ного производства и завозит их со стороны. Вместо запла
нированных 20 гектаров для разведения лозы подготовлено 
только 6,7 гектара земли. Не выкорчевав ранее намечен
ный амортизированный виноградник на 15 гектарах.

Имея в виду серьезные недостатки в деле разведения 
усахелаурской лозы и критику газеты, совет агропромыш
ленного объединения взялся за неуклонное выполнение пла
на конкретных мероприятий по социально-экономическому 
развитию винсовхоза «Усахелаури», который был принят 
Цагерским РК КП Грузии. На основании этого плана и пре
дусматривая новые задачи, разработана программа разве
дения лозы «усахелаури», улучшения ухода за ней, ликви
дации изреженности гиноградников и создания питомника 
саженцев.

В соответствии с этой программой предусмотрено в этом 
же году провести аттестацию-паспортизацию 30,8 гектара 
виноградника и оценку технико-технологического уровня 
каждого участка; из виноградников этого сорта лоэы выкор 
невать лозу других сортов и заполнить его саженцами сор
та «усахелаури». Для ликвидации изреженности запланирова
но посадить 47 тысяч виноградных саженцев. Намечены 
мероприятия для получения на месте 10 0  тысяч саженцев 
лозы. 5 гектаров уже готовы для посадки. Разрабатываются 
мероприятия морального и материального стимулирование.
. Намечено выкорчевывание е 17,5 гектара амортизиро
ванного виноградника.

За серьезные недостатки а деле разведении уевхелаур- 
ской лозы и другие нарушения в оабоч* хоэзй'пва дирек
тор винсовхоза «Усахелаури» Р. Иремадзе освобожден от 
занимаемой должности.

К. МУШКУДИАНИ, 
председатель совета Цагерского РАПО.
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ПОСЛЕСЛОВИЕ К СОБЫТИЮ

НА ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИИ ■ Софии, предваряющей от
крытие Дней советской культуры в Болгарии, ми
нистр культуры СССР В. Захаров говорил: «Обраще

ние к истокам Революции, к заветам Октября помогает нам 
лучше понять и оценить проблемы дня сегодняшнего. Идя 
по пути дальнейшего совершенствования социалистического 
общества, наши партии уделяют все больше внимания 
развитию культуры как важнейшего фактора гуманизации 
общественной жизни. В русле этих задач находятся и пла
ны углубления культурных связей СССР и НРБ».

жег». Они замирали от напря
жения в сценах, которые ве
ла Нина Чиквинидзе.

— Этот спектакль застав
ляет напряженно думать и ду
шевно страдать, — подели
лась своим впечатлением си
девшая рядом со мной зри
тельница Г. Штром, перевод
чица по профессии.

В предоктябр ь с к и е дне 
впервые сцена театра «София» 
была предоставлена Грузин* 
скому академическому теат
ру имени К. Марджанишвили. 
Переполненный зал на первом 
спектакле «Отелло» свидель- 
ствовал о повышенном инте
ресе зрителей к знакомству 
с новым для них творческим 
коллективом. Во аремя спек
такля в зале царила та тиши
на взаимопонимания, сочувст
вия, единения со сценой, ко
торая так дорога театру и 
без которой его искусство те
ряет всякий смысл.

«Зрительный зал встретил 
актеров аплодисментами, а 
проводил овациями и множе
ством цветов», —  констатиро
вала на следующий день га
зета «Отечествен фронт» в 
своем, как она его назвала, 
«Репортаже после букетов». 
Второй спектакль «Отелло» я 
Софии был уже прощальным. 
Он шел также при полном ан
шлаге, но было впечатление, 
что в эал® на »тот Р аэ со* 
бралась та театральная публи
ка,- которая особенно ценит 
искусство актера, подлинный 
профессионализм, не упускает 
возможности взвесить и оце
нить свое первое впечатление. 
Аплодировали едва ли не 
каждой из наиболее значи
тельных сцен, аплодировали 
актерам: Отари Мегвинетуху-
цеси, Нодару Мгалоблишви- 
ли, Марине Джанашиа. А пока 
в финале догорала свеча а 
руках Дездемоны, зал молчал 
несколько мгновений, и лишь 
потом вспыхнули овации, бук-
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I ВПЕРВЫЕ 
В БОЛГАРИИ
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♦ Факт 
крупным планом

НАЧАЛАСЬ НЕДЕЛЯ 
СОВЕТСКОГО КИНО

Показом д о к  ументального 
фильма «Страна Великого Ок
тября» и художественного — 
«Кукарача» в Мозамбике а 
четверг началась Неделя со
ветского кино, посвященная 
70-летию Великого Октября. 
Она пройдет а Мапуту и 
втором по вели ч и н е  го
роде страны — Бейре.

В программе Недели худо
жественные ленты: «Письма
мартаого человека», 4 «Про
рыв», «Игры для детей школь
ного возраста», «Как молоды 
мы были», «Мой любимый кло
ун». Для астреч с мозамбик
скими кинематографистами и 
зрителями сюда приехала де
легация грузинских кинемато
графистов а составе режиссе- 
ра-постамовщика фильма «Ку
карача» Кэти Долидэа и актри
сы Нинели Чаикветадзе. В ки
нотеатре «Шенон», где состоя

лась премьера Недели, развер
нута выставка советского ки
ноплаката.

(ТАСС).

ЯНТАРНЫЙ ЗВУК 
ГРУЗИНСКОЙ ЛИРЫ

Отмеченные ярким наци
ональным колоритом «Карта- 
лимские песни» Отара Такта- 
кишаили а мае будут звучать 
на предстааительном между
народном фес т и а а л а во 
Франкфурте-на-Майне. х Хоро
вая сюита вошла в золотой 
репертуар латвийского народ
ного женского хора «Дзин- 
таре» и с большим успехом 
исполнялась во многих кон
цертных залах страны. Минув
шей весной латышские де
вушки — победительницы со
стязания более двухсот хо
ров со всех континентов, ко
торые участвовали а конкур
се хоровой музыки я западно
германском городе Лимбур
ге — исполнили ее на кон
курсе. «Дзинтарс» на нем 
завоевал первые места как 
лучший молодежный коллек
тив и лучший исполнитель 
фольклорной программы.

(ГРУЗИНФОРМ).

вально вытолкнувшие на сце
ну постановочную группу спек
такля во главе с Темуром Чхе
идзе.

В своем очередном выпус
ке от 16 октября 1987 года 
бюллетень Болгарского теле
графного агентства «София» 

.«Новости дня» сообщал: «Кри
тика еще не дала отзывов на 
спектакли, но аплодисменты, 
которыми награждают гру
зинских артистов, красноре
чивы. В беседах в фойе театра 
«София», где начались гастро
ли, часто слышны слова: «очень 
профессиональная постановка» 
и «чудесное актерское ис
полнение».

Отзывчивыми, сочувствую
щими зрителями проявили се
бя софийцы и на спектаклях 
«Провинциальный сюжет» Ла
ли Росеба я постановке Ме
деи Кучухидзе и «Обвал» Ми
хаила Джавахишаили, постав
ленный Темуром Чхеидзе. 
Они благодарно принимали 
блестящие актерские наход
ки Гуранды Габуниа, Огара 
Мегаинетухуцеси, Гизо Сиха
рулидзе, столь щедро напол
нившие «Провинциальный _сю-

Дейстаительно, реакция со
фийского зала на этот спек
такль отличается от той, ко
торая чаще бывает я Тбили
си. Она, пожалуй, более стро
га, серьезна. Отдавая долж
ное комедийной стороне, зри
тели более сочувственно вос
принимают драму людей, так 
и не нашедших я себе сил 
ьырвДгься из опостылевшего 
им всем «курятника».

Зал —и это чувствовалось — 
сострадал людям, запутав
шимся в сетях губительного 
провинциализма, обыватель
ского ожидания «чуда», кото
рое якобы должно свалиться 
откуда-то извне. Наверное, 
поэтому так продолжительны 
были аплодисменты после бес
пощадного по силе актерской 
выразитель н о с т и монолога 
Н. Чиквинидзе в роли Знзи.

Предельно вниматель ной,  
боящейся пропустить слово 
была публика и на Спектакле 
«Обвал». Зал буквально зами
рал в наиболее жестких сце
нах спектакля, поставленного 
Темуром Чхеидзе, и горячо 
выразил признательность ак-,

терем Нодару Мгалоблишаи- 
ли, Нбнё Чиквинидзе, Гиви Чу- 
гуашвиЛи.

— ЭТо проблемный, глубо
кий спектакль, — поделился 
своим впечатлением художе
ственней руководитель теот- 
ра «Слева и смех» Н. Пет- 
ков. — Видна хорошая школа 
переживания и в то же аремя 
современной актерской иг
ры. Это серьезный театр, чув
ствуется, что на его сцене со
временная пьеса имеет заслу
женный успех, вот почему мы 
рады перспективам дальней
шего двустороннего творчес
кого содружества.

Напомним, что состоявшая
ся накануне открытия Дней 
культуры СССР я Болгарии 
X. Межправительственная кон
ференция приняла новую про
грамму дальнейшего всесто
роннего развития сотрудни
чества и сближения « области 
культуры между СССР и НРБ. 
В разделе «Театр» программа 
предусматривает системати
ческое двустороннее знаком
ство с пьесами советских и 
болгарских авторов, обмен по
становочными группами и ар
тистами для участия в одно
именных спектаклях. Идея 
программы «От взаимных ви
зитов — к совместному твор
честву» побудила руководите
лей двух коллективов устано
вить конкретные творческие 
связи. Уже в ближайшее вре
мя театры (^меняются новы
ми пьесами современных ав
торов (решено выбрать по 
три грузинских и болгарских 
пьесы), а затем и постановоч
ными группами. Это первый 
шаг к тому, чтобы новое зна
комство переросло а длитель
ное творческое содружество.

Гортензия ВЛАДИМИРОВА.
(Спец. корр. «Советской
культуры» — специал ь н о
для «Зари Востока»).

ф  Новое оригинальное здание украсило Вами. Здесь раз
местилась комплексная спортивная школа.

Новая школа располагает двумя большими светлыми за
лами. В одном проводятся спортивные игры, в другом — 
занятия и соревнования по борьба.

К услугам юных спортсменов также баскетбольные, во
лейбольные, гандбольные и другие открытые площадки.

На с н и м к а х :  в этом здании расположилась ком
плексная спортивная школа; большой зал для спортивных 
игр.

Фото Г. Шарашенидзе и 3. Самсоиня.
(Фотохроника

ГРУЗИНФОРМа).

♦Театр поднимает 
занавес

ПЛОДЫ ТВОРЧЕСКОГО 
СОДРУЖЕСТВА

Абхазский ордена «Знак 
Почата» государственный 
драматический театр име
ни С. Чанба открыл свой 
театральный сезон премье
рой, которую посвятил 70- 
летию Великого . Октября. 
Это спектакль «Четвертое 
марта» по пьесе известно
го абхазского писателя Ша- 
лоди Аджинджал.

— Постановку осущест
вил, —  сказал директор те
атра народный артист СССР 
Шарах Пачалиа, — художе
ственный руководитель. Су
хумского государственного 
грузинского драматическо
го театра имени К. Гамса
хурдиа народный артист 
Грузинской ССР Гоги Кав- 
тарадзе, музыку написал 
лауреат Г о с ударственной 
премии СССР и Государст
венной премии Грузинской 
ССР имени Ш. Руставели 
народный артист Г руэин- 
ской ССР Сулхан Цинцадза. 
Это первое произведение 
в абхазской драматургии, 
в котором представлены 
образы Ленина и Орджо
никидзе. Центральные дей
ствующие лица в спектакле 
Нестор Лакоба и Ефрем 
Эшба. Вместе со мной в 
спектакле центральные ро
ли исполняют народный ар
тист Абхазской АССР Олег 
Лагаилава, заслуженный ар
тист Абхазской АССР Ан
зор Мукба, Алик Даурия.

Перед закрытием прош
лого сезона театр показал 
премьеру «Жизнь есть сон» 
Кальдерона. Режиссер-по
становщик спектакля заслу
женный деятель искусств 
Абхазской АССР Валерий 
Кове. А сейчас готовится 
еще одна премьера—спек
такль по пьесе «Искупле
ние» Джумы Ахуба. Поста
новку осуществляет заслу
женный деятель искусств 
Грузинской ССР Михаил 
Мархолиа.

Давид ШЕЛИЯ. 
(Корр. «Зари Востока»).

ПОРЯДОК ВОКРУГ НАС'

ДЕЛА УЧАСТКОВОГО
Необходимо раскрыть со

вершенное преступ л е н и е, 
установить без вести про
павшего, задержать разы с
киваемого преступника, изо
бличить расхитителя, спе
кулянта, выявить и трудо
устроить или, в качестве 
крайней меры, п р и в л е ч ь  
к уголовной ответственно
сти тунеядца, направить на 
стационарное или принуди
тельное лечение злостного 
пьяницу и наркомана, уре
гулировать бытовой кон
фликт, словом, обеспечить 
должный общественный по
рядок на обслуживаемой 
территории... Перечислен
ные обязанности возлага
ются на органы внутренние 
дел в целом, но я хочу ос
тановиться на той работе, 
которую осуществляют уча
стковые инспектора мили
ции.

Служба участковых инс
пекторов милиции в, структу
ре органов внутренних дел 
самая многочисленная. Это и 
понятно: ведь на их плечи 
ложится основная тяжесть 
борьбы с преступностью и 
правонарушениями. Участ
ковый инспектор милиции— - 
это своего рода универсал: 
он должен наравне с опер 
уполномоченным уголовно
го розыска уметь раскрыть 
престуйление и задержать 
преступника, уметь, как и 
работник службы БХ С С ; 
выявить расхитителя, спе
кулянту. провести дознание 
так же квалифицированно, 
как доенаватель, разбирать
ся в хитросплетениях граж
данских дел не хуже адво
ката. И плюс к этому — 
вести борьбу с тунеядством, 
(пьянством, самогоноварени-' 
ем, хулиганством, антисани
тарией и многими другими 
негативными сторонами на
шей жизни.

Как видим, участковым 
инспектором милиции быть 
трудно, но почетно. И ес
ли, говоря ленинскими сло
вами, милиция — это зер
кало Советской власти, то, 
продолжив эту мысль, мож
но сказать, что участковый

инспектор — это лицо ми
лиции.

Но в последнее время не 
всегда добрым словом поми
нался участковый. Форма
лист, вымогатель, груби
ян — вот далеко не полный 
перечень нелестных эпите
тов, которыми порой заслу
женно награждался участ
ковый инспектор и устно, и 
на страницах печати. К со
жалению, к тому зачастую 
были основания, поскольку 
есть еще в наших рядах 
лица, которые службу в ор
ганах внутренних дел рас
сматривают лишь как сред
ство для личного обогаще
ния. Но население непроиз
вольно переносит мнение 
относительно одного кон
кретного недобросовестного 
участкового инспектора на 
всю службу в целом. Да » 
что греха таить: порой на
правлялись на этот участок 
сотрудники, не справившие
ся с возложенными на них 
рбязанностями в дру г и х 
служ б а х , ,  иными слова
ми — штрафники. Где уж 
тут взяться авторитету!

Не буду перечислять все 
проведенные в последнее 
время и проводимые Меро
приятия для поднятия авто
ритета института участко
вых инспекторов. Хочу толь
ко сказать, что делается все 
возможное, чтобы участко
вый инспектор дейс т  в и- 
тельно стал таким, каким 
мы все хотим его видеть: 
честным, неподкупным про
фессионалом, чутким к лю
дям, пользующимся непре
рекаемым авторитетом у 
граж дан. Мы решительно 
освобождались и будем ос
вобождаться впредь от тех, 
кто позорит нас. И  хоть та
ких немало, но они все же 
в меньшинстве, а большин
ство же честно и самоот
верженно несет свою нелег
кую службу.

Взять, например, старше
го участкового инспектора 
РОВД им. 26 комиссаров 
г. Тбилиси майора милиции 
Т. Свианидзе, только /  за 
первое полугодие выявив
шего 6 фактов спекуляции

сельхозпродук т а м и. Илн 
участкового инспектора Ру- 
ставского ГОВД капитана 
милиции М. Адеиш в и л и ,  
вряд ли по своим професси
ональным качествам усту
пающего опытным опера
тивным работникам уголов
ного розыска. О. них, их 
опыте и преданности делу 
можно рассказать немало; 
ведь за плечами многие го
ды службы в органах внут
ренних дел. Но сегодня я 
хочу рассказать о молодом 
участковом инспекторе Лан- 
чхутского РОВД лейтенанте 
милиции Тариеле Хоперия, 
еще недавно носившем по
гоны курсанта, а сегодня 
стоящем в первых рядах 
тех, кто каждодневно борет
ся за образцовый общест
венный порядок.

Хоперия обслуживает тер
риторию трех сельсоветов с 
населением около шести с по
ловиной тысяч человек. На 
этой территории, некогда на
иболее пораженной в опера
тивном отношении, в настоя
щее время почти не соверша
ется серьезных правонаруше
ний. На вопрос, каким обра
зом ему удается поддержи-, 
вать должный общественный 
порядок, молодой участковый 
отвечает: «Я не один. Одно
му мне никак не справиться. 
Мне помогают люди, очень 
много у меня добровольных 
помощников...» Заслуга мо
лодого участкового заключа
ется именно в том, что он су
мел убедить людей, и убе
дить не словами, а собствен
ным примером, в том, что 
образцовый порядок сегодня 

"есть главное условие эффек
тивности перестройки. Уча
стковый инспектор сам рабо
тает, не ж алея ни сил, ни 
времени. При его непосред
ственном активном участии 
раскрыты две квартирные 
кражи, совершенные в прош
лом. А ведь пострадавшие, 
как они потом сами призна
лись, уже перестали верить 
в возможность раскрытия 
этих преступлений...

Выявлен и привлечен к 
уголовной ответственности 
Отар Д. за изготовление

обреза. Значит, кого-то убе* 
рег участковый, предупредил 
возможное еще более тяж
кое преступление. Схвачены 
за руку четверо продавцов, 
занимавшихся обманом поку
пателей. Направлены на ле
чение четверо алкоголиков, 
причем двое — на принуди
тельное, не слышна стала их 
пьяная ругань, не беспокоят 
теперь они своим антиобще
ственным поведением окру
жающих.

Люди видели все это. Ви
дели реальную, а не на сло
вах работу участкового инс
пектора. Видели, что их бе
ды  — это и его беды. Виде
ли, что свои отчеты и» реп 
населением он проводит пе 
для «галочки» и тем бо
лее не для хвастовства до
стигнутыми успехами. В его 
выступлениях хватает и са
мокритики.

Люди видели все это и по
верили своему участковому. 
И эта вера в его честность, 
преданность делу, принципи
альность, профессионализм 
привлекли на его сторону 
большинство жителей, что 
гарантировало ему их под
держку и помощь в любом де
ле. Именно вера в необходи
мость того, что требует уча
стковый инспектор, привела 
к добровольной сдаче 20 са
могонных аппаратов, а в при
дачу к ним — и более 50 
литров водки домашней вы
работки.

Сегодня дела у участково
го инспектора лейтенанта ми
лиции Т. Хоперия идут не
плохо. И хочется пожелать 
ему не снижать наступатель- 
ности в своей работе и, опи
раясь на широкие слои насе
ления, продолжать вести не
примиримую и целенаправ
ленную борьбу с любыми ан
тиобщественными проявле
ниями.

Шакро ЦИНЦКАЛАДЗЕ,
заместитель начальника
Управления охраны об
щественного порядка МВД
Грузинской ССР.

-------СПОРТ

НАГРАДЫ РЕГБИСТАМ
Отлично выступили в ны

нешнем сезоне регбисты кута
исского «Строителя». Они за
воевали звание чемпионов 
СССР, стали обладателями 
Кубка страны. Такого успеха 
во всесоюзных соревнованиях 
не добивалась пока ни одна 
команда нашей республики.

И вот на днях обществен
ность Кутаиси чествовала рег
бистов. Награды им вручил 
председатель Всесоюзной фе
дерации, заслуженный мастер 
спорта, Герой Советского Со
юза В. Ильюшин. От имени 
команды в ы с тупил тренер 
«Строителя» Д. Кавтелашвили, 
который заверил присутствую
щих, что каждый спортсмен 
«Строителя» и в будущем сде
лает все, чтобы радовать бо
лельщиков своими успехами, 
высоким мастерством.

УСПЕХ В ПОЛЬШЕ
В польском городе Вроцлав 

завершился чемпионат Евро
пы пб дзюдо среди юниоров. 
Отлично выступили в нем со
ветские спортсмены. Все чле
ны сборной СССР возвраща
ются домой с наградами. Зо
лотую медаль в весовой кате
гории до 65 кг завоевал пред
ставитель нашей республики 
тбилисец Вахтанг Джапаридзе, 
победивший всех соперников. 
Еще две награды высшей про
бы на счету дзюдоистов из 
Красноярска Олега Мальцева 
(вес до 78 кг) и Сергея Кли- 
шина (до 86 кг).

Кроме того, у советских 
дзюдоистов три серебряные 
медали и одна — бронзовая.

ВНОВЬ-ДВОЕВЛАСТИЕ
После одиннадцатого тура 

чемпионата СССР по шахма
там среди женщин в Тбилиси 
на турнире вновь наступило 
двоевластие. По восемь оч
ков набрали Нана ' Иоселиани 
и Марта Литинская (Львов). 
Первая сыграла вничью с 
Ириной Челушкиной (Львов), 
а вторая — нанесла пораже
ние ленинградке Ларисе Пол- 
наревой.

Еще два шахматистки из 
группы лидеров сыграли в 
этот день вничью и отстают 
от лидеров на пол-очка. Это— 
Нино Гуриели, поделившая 
очко с одним из аутсайдеров 
чемпионата — бЛсинкой Фи- 
рюзой Велиханлы, и Раиса 
Эйдельсон из Витебска, встре
чавшаяся с москвичкой Гали
ной Струтинйкой.

Семь очков набрала пред
ставительница нашей республи
ки Елена Ахмыловская, побе
дившая Циалу Касошвили из 
Гори. Столько же очков у ал- 
маатинки Гульнары Сахато- 
вой, которая выиграла у Ан
ды Шафра-нской из • Риги.

Отметим еще Кетеван Ара- 
хамия. Она в этом туре встре
чалась с москвичкой Алисой 
Галлямовой, уверенно вы
ступающей а турнире. Тем 
не менее победу в этой пар
тии одержала грузине к а я  
шахматистка, набравшая 6,5 
очка. Она догнала Галлямоау 
и Светлану Матвееву  из 
Фрунзе. В других партиях ту
ра Айнур Софиеаа из Баку 
выиграла у львовянки Зои 
Лельчук, имеющей одну от
ложенною партию. Матвеева1 
победила Людмилу Зайцеву 
(Москва), Эльмира Хоровец 
(Минск) — киевлянку Лидию 
Семенову.

ТУРНИРНАЯ ОРБИТА
ГАНДБОЛ. В норвежском 

городе Тронхейме стартовал 
международный женский тур
нир. В первом матче сборная 
СССР встречалась со сборной 
Венгрии и одержала победу- 
27:20.

РЕГБИ. В матче открытого 
чемпионата Европы, состояв
шегося во французском го
роде Агене, Сборная этой 
страны принимала регбистов 
Румынии й одержала победу 
с крупным счетом 49:3.

ФУТБОЛ. Проведен финаль
ный матч розыгрыша Кубка 
Либертадорес. Уругвайский 
«Пеньяроль» встречался в 
Буэнос-Айресе с командой 
«Америка» (Колумбия). По
бедил «Пеньяроль» — 1:0. 
Гол забил Акирре.

Редактор Н. ЧЕРКЕЗИШВИАИ.

•Объявления
«РИО» — в КАЖДЫЙ ДОМ!

Продолжается подлиска 
на рекламный еженедельник 
«РИО» и «Цнобис пурцели»

на 1988 г.

Подпишитесь на «РИО», н вы 
будете иметь всестороннюю ин
формацию о торговой и куль
турной жизни города.

Рекламно - информационное 
приложение к газете «Тбили
си» в 1988 году собирается 
представить на своих страни
цах прежде всего рекламу 
торговых и промышленных 
предприятий, информацию об 
услугах службы быта, торго
вых объектов системы потре
бительской кооперации.

В «РИО» регулярно публи
куется «Справочник по обмену 
кв8)>тир», который дает воз
можность тбилисцам и иного
родним жителям, воспользо
вавшись наглядной формой по
дачи материала, самим подо
брать подходящий обмен.

Такая еженедельная инфор
мация значительно экономит 
ваше время, кроме того, имея 
все номера газет, вы создади
те собственную «картотеку» 
обменов. •

Для этого прежде всего не
обходима подписка на «РИО»!

Нашим подписчикам предо
ставляется возможность, сле
дить за новинками местной, 
легкой и пищевой промыш
ленности Грузии, своевремен
но узнавать о поступлении то
варов в торговую сеть горо
да и магазины Цекавшири, об 
открытии новых магазинов,
выставок-продаж, ознакомить
ся с условиями конкурсов, 
объявленных вузами и научно- 
исследовательскими института
ми, узнать о приглашении на 
учебу, работу.

Через «РИО» вы можете по
здравить своих родных и близ
ких С приятным для них собы
тием: свадьбой, днем рожде
ния, юбилеем, известить о дне 
встречи своих однополчан, од
ноклассников, однокурсников.

«РИО» предлагает свои услу
ги и асам желающим заняться 
индивидуальной трудовой дея
тельностью. Хотите опоаестить 
тбилисцев об открытии своего 
кафе, кооператива, мастер
ской, несите свои объявления 
по адресу: 380036, г. Тбилиси, 
ул. Ленина, 14. Редакция рек
ламного приложения к газета 
«Тбилиси» — «РИО» и «Цно
бис пурцели».

НАПОМИНАЕМ 
ЦЕНУ ПОДПИСКИ: 

на 1 год — 2 руб. 60 коп., 
на 6 месяцев — 1 руб. 30 коп., 
на 3 месяца — 63 коп.
Индекс — 76168.
Выходит по средам.

♦
«ПРОТОН-402» —

кассетный магнитофон, техни
ческие и эстетические показа
тели ставят его я'один ряд е 

лучшими отечестяенными 
аналогами.

Применение микросхем и 
использование современной 
технологии повысили его на
дежность, позволили осущест
влять магнитофонную запись и 
•оспроиэведение речевых и 
музыкальных программ с от
личным качеством звучания.

Цона магнитофона «Протон- 
402» — 140 руб.

Приобрести этот магнитофон 
можно в специализированных 
магазинах и секциях культтова
ров, универмагов и торгцвнт- 
ров потребкооперации, распо
ложенных в районных центрах 
и селах республики.

Грузкоопреклама.

♦

ГРЕБЕШОК XX ВЕКА -  
ЭЛЕКТРОРАСЧЕСКА 

«ЭТЮД-2»!

Легко и быстро «смасте
рить» себе красивую и мод
ную прическу вы сможете бла
годаря э>лект рора  сческе 
«Этюд-2» производства ленин
градского ПО «Завод имени 
М. И. Калинина».

В модели электрорасчески 
«Этюд-2» локоны снимаются 
без труда благодаря поворот
ному фиксатору, убирающему 
гребенки во внутрь тубуса. 

Время нагрева — 5 мин. 
Максимальная температура 

нагрева — 130° С.
Гарантия — 2,5 года.
Цена — 11 руб.

Грузкоопреклама.

АФИШ А НЕДЕЛИ
ПОКАЗЫВАЕТ 
Т Б И Л И С И

ПОНЕДЕЛЬНИК, 16 НОЯБРЯ
П О  П Е Р В О Й  П Р О Г Р А М М Е .

8.00 — «00 минут» (М ) .  13.00 — « В  
полдень». Информационно-музы 
кальн ая  программа. 18.05 —  Сего
дня на  экранах тбилисских  кино
театров. 18.15 — Д л я  ш кольников. 
Русский  язы к . 18.45 — О бъявления. 
18.50— Народное творчество. 17.10— 
Д л я  ш кольников. История Грузни .
17.40 —  Концерт. 17.55— Д л я  ш коль
ников. Уроки  демократии. 18.45 — 
Гр ан я  перестройки. Под солнцем 
О ктябри . 19.15 — Д и а л о г  на поли
тическую  тем у. 19.45 —  Сегодня в 
мире ( М ) .  20.00 — М оамбе. 20.40 — 
Н аш а  премьера. Грузинский  доку
ментальны й  телеф ильм  « Ж е м ч у ж и 
на А бх азии»  ( Г р у з  телеф ильм ).
21.15 —  У . Ш експир  — «О телл о *. 
С п ектак л ь  Государственного  а кад е 
м ического  театра им. К . М ар д ж а 
ниш вили. Д ействие 1-е. 22.00 — Вре
м я . 22.40 —  Н р о А екто р  перестрой 
«и  (М ) .  22.50 — Продолж ение спек
т а к л я  «О телло ».

П О  В Т О Р О Й  П Р О Г Р А М М Е .
17.25 — Худож ественны й фильм 
«Срок давности». 18.55 — Из об
менного фонда ЦТ. 20.00 — Моамбе.

ВТОРНИК, 17 НОЯБРЯ
П О  П Е Р В О Й  П Р О Г Р А М М Е .

8.00 — «90 минут» (М ) .  13.00 — « В  
полдень». Информационно-музы
кальн ая  программа. 18.05 — -Сего
дня на экранах тбилисских кино
театров. 18.15 — И зучим  английский 
я зы к . 18.45 — Д иалог на политиче
скую  те м у  (повторно). 17.15 — 
Программа мультф ильмов. 17.40 — 
Д л я  ш кольников. Концерт. 18.00 — 
О бъявления. 18.05 — Д л я  молоде
жи. Э ти  удивительны е грузины (к  
М еждународному дню студентов). 
18.45 — Труд и отдых. Профсоюз
ный тележ ур нал  (повторно). 19.45— 
Сегодня я  мире (М ) .  20.00 — М о 
амбе. 20.35 — Векам и  храня...
20.40 — Ки н ож ур нал . 20.50 — «В . И. 
Ленин. Страницы  ж и зн и ». Премьера 
многосерийного телефильма «Рево 
лю ц ия защ и щ ается» . Ф и л ьм  1-А — 
«Велик  н страш ен  был  год восем
надцаты й» (М ) .  22.00 — Время.
22.40 — П рож ектор  перестройки 
( М ) .  22.50 —  Телемост М осква — 
Д ели  (М ) .

П О  В Т О Р О Й  П Р О Г Р А М М Е .
17.05 — Худож ественны й  фильм

«П реж де, чем  р асстаться» . 18.25 — 
Программа мультф ильмов. 18.55 — 
Из обменного фонда ЦТ. 20.00 — 
М оамбе. 20.35 — Литературный 
театр. «Возвращ ение М ирзы  Гело
вани» (повторно ).

СРЕДА, ;8  НОЯБРЯ я
П О  П Е Р В О Й  П Р О Г Р А М М Е .

8.00 — «90 м инут» (М ).  13.00 —  « В  
полдень». Информационно-музы
кальная программа. 18.05 —  Сего
дня на экранах тбилисских кино
театров. 18.15 — И зучим  немецкий 
язы к . 18.45 — Документальный 
ф ильм  «Глобальны й  прессинг» 
(первый показ). 17.45 — М ульт
фильм. 17.55 —  Театральная афи
ша. 18.10 —  Д л я  школьников. Ф а н 
тазия и ум елы е руки. 18.40 — 
Ю ность. Телепрограмма. 19.30 — 
Грани перестройки. Советы на пу 
ти перестройки. 20.00 — Моамбе.
20.35 — Кинож ур нал . 20.45 — «В . И. 
Ленин. Страницы  ж изни». Премье
ра многосерийного телефильма « Р е 
волюция защ ищ ается» . Фильм  2-й— 
«Когда буря достигла бешеной си
лы * (М ).  22.00 — Время. 22.40 — 
Прожектор п е р е с т р о й к и  (М ).  
22.50 —  Чем пионат С С С Р  по ш ах
матам  среди женщ ин. 23.05 — 
И з истории грузинского кино. Гр у 
зинский художественный фильм 
«А м о к».

П О  В Т О Р О Й  П Р О Г Р А М М Е .
17.05 — Художественны й фильм.

18.25 —  Программа мультф ильмов.
18.55 —  ‘ И з обменного фонда ЦТ.
20.00 — Моамбе.

ЧЕТВЕРГ, 19 НОЯБРЯ
П О  П Е Р В О Й  П Р О Г Р А М М Е .

8.00 — «90 минут» (М ) .  8.30 —
Телемост. С С С Р  — С Ш А . Встре
ч а  депутатов Верховного Со
вета С С С Р  с  членами конгресса 
С Ш А  (М ) .  13.00 — « В  полдень». 
И нф ормацнонно-муэыкальпая про
грамма. 18.05 — Сегодня на экра
нах тбилисских кинотеатров. 18.15— 
Д л я  слуш ателей телекурса. Гр у 
зинский язы к  и литература (ан а 
лиз домашних заданий ). 18.45 — 
М ультф ильм . 15.55 — Д окум енталь 
ный фильм. 17.25 —  О бъявления. 
17.30 — Д л я  ш кольников. Театраль
ная викторина (повторно). 18.60 — 
Концерт из произведений Э . Вила 
Лобоса. 19.05 — Сегодня — День 
ракетных войск я  артиллерии (М ).
19.20 — Д ень письма. 19.30 — Те
леочерк «Х о тя  б ы ...» . 19.45 — Се
годня в  мире (М ) .  20.00 — Моамбе.
20.35 —  Д ень письма. 20.40 —  На 
М еждународном  конгрессе в  Б уд а 
пеште. 21.00 — Народное творче
ство. 22.00 — Время. 22.40 — Про
ж ектор  перестройки (М ) .  22.50 — , 
Телемост С С С Р  —  С Ш А . Встреча

депутатов Верховного Совета С С С Р  
с  членами конгресса С Ш А  (М ) .  

П О  В Т О Р О Й  П Р О Г Р А М М Е .
17.35 — Художественный фильм 
« Ж и л  о тваж ны й  капитан». 18.00 — 
Д окум ентальны й  фильм. 18.20 — 
О бъявления. 18.25 —  Программа 
мультф ильмов. 18.55 — Коротко
м етраж ные художественные теле
ф ильмы: «Ро д ник», «Театральная 
история». 20.00 — Моамбе.

ПЯТНИЦА, 20 НОЯБРЯ
по П Е Р В О Й  П Р О Г Р А М М Е .

8.00 — «90 минут» (М ) .  13.00 — «В  
полдень». Информационно-музы
кальная программа. 15.05 — Сего
дня на экранах тбилисских кино
театров. 18.15 — И зучим  ф ранцуз
ский язы к . 18.45 —  М ультф ильм .
15.55 — Д окум ентальный фильм.
17.25 —  Глобус (повторно). 18.20 — 
О бъявления. 18.25 — Д л я  ш коль
ников. Родничок. 19.05 — Вы ставка  
молодых художников в  М оскве.
20.00 — Моамбе. 20.35 — Х уд о ж е 
ственный фильм «Не ходите, дев
ки. з а м у ж » . 22.00 —  Время. 22.49 — 
П рожектор перестройки (М ) .  22.50— 
В  мире м узы ки . Тележурнал.

П О  В Т О Р О Й  П Р О Г Р А М М Е .
10.35 —  Художественны й фяльм 
«Мой избранник». 17.55 — О б ъ яв 
ления. 18.00 — Программа м ульт

фильмов. 18.20 — Грузинский ко
роткометражный художественный 
телефильм «Л а х ти » . 18.50 — Д о 
кументальны й фильм. 19.10 — Ко 
роткометражный художественный 
телефильм «О сенняя новелла».
20.00 — Моамбе.

СУББОТА, 21 НОЯБРЯ
ПО П Е Р В О Й  П Р О Г Р А М М Е .

8.00 -«9 0  м инут» (М ) .  9.40 -  Се
годня на экранах тбилисских ки 
нотеатров. 9.50 — Программа м ульт 
ф ильм ов.' 10.30 —  Изучим  грузин
ский язы к . 11.00 — Встреча с ком
позитором Л . Ш авер заш вили  (по 
вторно). 11.40 — Изучим  русский 
язы к. 12.10— Веселый экран. 12.50 — 
П ять  минут поэзии. 12.55 — Вер 
нисаж  — Э. Ам аш укели  (повторно).
13.20 — Сцены из м узы кальны х 
спектаклей. 14.20 —  П ять  мину1 
поэзии. 14.25 — Торж ественная це
ремония откры тия ф естиваля С С С Р  
в Индии. И з Д ели  (М ) .  15.30 -  
Н а  страж е ю ж ны х  рубежей. 15.15— 
Ипф ормацяояяы й вы пуск. 15.25 — 
Фестиваль С С С Р  в  Индия. Гала- 
представление советских мастеров 
искусств на стадионе им, Д ж . Не
ру. И з Д е л я  ( М ) .  18.30 —  П ять  
минут поэзии. 18.35 —  Д л *  моло
деж и. Впечатление (повторно).
18.55 —  Н аш а пресс-конференция.

Встреча  школьников с профессо
ром О. Лордкипанидзе. 20.00 — 
Моамбе. 20.35 — Поддержка. 20.50— 
Грузинский документальный те
лефильм. 21.10 —  Эстрадная пано
рама. 22.00 — Врем я. 22.40 — Про
ж ектор перестройки (М ) .  ^2.50 — 
Худож ественная программа.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 22 НОЯБРЯ
ПО  П Е Р В О Й  П Р О Г Р А М М Е .

8.00 -  «90 минут» (М ) .  9.40 -  Се
годня на экранах тбилисских ки
нотеатров. 9.50— Программа м ульт
фильмов. 10.15 — С добрым утром! 
Воскресная музыкально-развлека
тельная программа. 11.00 — Хо
зяйственный механизм — новшест
ва, проблемы. 11.30 — Киноафиша. 
11.55— Воскресная вы ставка . 12.00— 
Урок грузинской народной песни 
(повторно). 12.30 — Д л я  молоде
жи. С  телекамерой по Италии (п е 
редача 1-я). 13.15 — Телекурс. Гр у 
зинский язы к  и литература. 13.45 — 
Воскресная вы ставка . 13.50 — М у 
зы кал ьн ая  передача, посвящ енная 
150-летню со дня рож пения И.- Чав- 
чавадзе. 14.15 -  И. Чавчавадзе -  
«Н а  виселице». Телеспектакль (по
становка Грузинского Т В ) .  15.05 — 
Воскресная вы ставка. 15.10 — Спор
тивная передача. 18.20 —  Вестник. 

,(8.50 — Концерт из произведений

О. Горделн. 17.30— «Тбялиси  и тб 
лисцы ». Тележ урнал. 18.05— Н а: 
село. 19.00 — М еж д у  народная п 
норама (М ) .  19.45 — Ш к а ту л к а  с» 
зон. 20.00 —  Моамбе. 20.35 — Ме 
хетскому государственному ь 
зею — 50 лет. 20.50 —  Старины  
русский романс —  поет Л . Гегел»
21.15 — Спортивная передача « 
минут» (повторно ). 22.00 — Вре»
22.40 —  Прожектор перестрой 
(М ) .  22.50 — Ф естиваль  С С С Р  
Индии. Концерт мастеров искусе 
Из Д ели  (М ) .

А д р е с  
р е д а к ц и и :

380008, Тбилиси-8, 
пр. Руставели, 42. 

Телефоны:
для справок — 93-13-54
отдел пнсеи — 93-22- И
отдел объявлений — 93-93-94
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